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El Intendente Municipal advirtió que los 85 milímetros de lluvia registrados este miérco-
les “hubieran inundado más de diez barrios” de San Nicolás sin los trabajos de hidráulica 
concretados por el Gobierno local. También llamó la atención de los “incivilizados” que 
arrojan residuos que terminan obstruyendo desagües. En Foco 2

Tras las intensas y copiosas lluvias 
del miércoles, Passaglia ponderó  
las obras hidráulicas municipales 

YPF lanza un proyecto RIGI por  
U$S 2500 millones.  Nacional 11

Argentina evitó ingresar en 
la lista gris del GAFI.  Nacional 12

El billete de $20.000 comenzará 
a circular en noviembre.  Nacional 10

Trabajadores de  
Fiplasto en vilo  
por el futuro  
de la empresa 

CAMBIOS EN LA ADMINISTRACIÓN DE LA INFRAESTRUCTURA VIAL 

Los tramos nicoleños de las rutas  
nacionales 9 y 188 ingresan en la  
licitación de nuevos concesionarios 

RAMALLO

Blanqueo: las  
reservas del BCRA  
crecieron más de  
USD 500 millones 

Central Córdoba,  
a la final de la 
Copa Argentina

ECONOMÍA

Vialidad Nacional dispuso la creación de una «Red Federal de Caminos». El nuevo esquema divide las rutas nacionales en 12 
tramos que se pondrán a disposición del sector privado para que se hagan cargo de su operación y mantenimiento. Las porciones 
de las rutas 9 y 188 que atraviesan el partido de San Nicolás integran el denominado «Tramo Río Paraná». Local 3

Este jueves, llevaron a cabo una 

asamblea. Tras el despido de 13 ope-

rarios, temen por el cierre definitivo 

puesto que la producción se encuen-

tra virtualmente paralizada desde 

hace tiempo. Ramallo 9

 Nacional 10

 Deportes 15

EN SAN NICOLÁS

Luego de conocerse la decisión del Tribunal de Casación Penal de sobreseer a Jeremías Ramírez en la causa 
que investiga la muerte de su hijo Miguel, Narciso Arroyo (foto) apuntó contra los jueces Carlos Ángel Natiello y 
Mario Eduardo Kohan. "La Justicia es coimeable. Yo sabía que iba a pasar porque este tipo tiene mucha plata", 
manifestó el padre de una de las dos víctimas fatales del accidente protagonizado por Ramírez al volante de 
una Amarok, en febrero de 2022. La defensa de Arroyo apelará ante la Corte Suprema. Judiciales 6 y 7

El equipo de Santiago del Estero le 
ganó 2 a 1 a Huracán en el Estadio 
San Nicolás y se metió por segunda 
vez en su historia en la definición 
del torneo. Espera por el ganador 
de Vélez vs. Boca. 

Padre del dolor
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EL INTENDENTE DIO UN “REPORTE DE LA TORMENTA”

Tras las intensas y copiosas lluvias 
del miércoles, Passaglia ponderó  
las obras hidráulicas municipales
El Intendente Municipal advirtió que los 85 milímetros de lluvia registrados este miércoles “hubieran inundado más 
de diez barrios” de San Nicolás sin los trabajos de hidráulica concretados por el Gobierno local. También llamó la 
atención de los “incivilizados” que arrojan residuos que terminan obstruyendo desagües.   

De la redacción de EL NORTE 
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 

Temprano en la mañana de este 

jueves, y luego de las intensas lluvias 

registradas durante el miércoles, el 

intendente municipal Santiago Pas-

saglia brindó a través de sus redes 

sociales �un reporte de la tormenta�. 

En tal sentido, ponderó el funcio-

namiento de los zanjones y advirtió 

que, exceptuando situaciones pun-

tuales en algunos desagües, �fun-

cionó todo con normalidad�.   

�Llovieron aproximadamente 

85 milímetros. Con este nivel de 

lluvias, hace unos años, antes de 

los 75 kilómetros de zanjones que 

hicimos, se hubieran inundado 

más de diez barrios�, observó el 

intendente municipal.  

Y agregó: �Ayer [por este miér-

coles] funcionó todo con normalidad. 

Tuvimos 27 llamados al 147 por al-

gunas cuadras puntuales donde se 

habían tapado los desagües�. En este 

sentido, Passaglia lanzó un llamado 

de atención. Indicó que esos des-

agües se encontraban obstruidos 

�con basura que tiran algunos inci-

vilizados, a quienes les pido que ten-

gan un poquito más de conciencia�. 

Por lo demás, agradeció �a todo 

el equipo que estuvo trabajando en 

la calle hasta tarde� para solucionar 

esos inconvenientes puntuales. 

 

Lo más reciente 

Este año los trabajos munici-

pales más importantes en materia 

hidráulica estuvieron centrados 

en el zanjón Paraguay, en la zona 

norte de la ciudad. 

En una primera etapa, se realizó 

el movimiento de suelo y el entu-

bamiento del cauce conductor de 

agua, para luego finalizar con la co-

locación del hormigón y la compac-

tación del suelo. Finalmente, la su-

perficie de la traza se convertirá en 

una nueva avenida que se encontraba 

prevista dentro del proyecto «San 

Nicolás de cara al río». 

Desde el Municipio destacaron 

que el entubamiento del zanjón 

Paraguay representará �un gran 

alivio para muchos barrios de la 

zona norte, ya que en situaciones 

de intensas lluvias, el agua podrá 

irse más rápidamente�. 

Indicaban asimismo que la obra 

traerá un beneficio fundamental a 

los vecinos de la zona, ya que se re-

alizará el entubamiento de más de 

450 metros con un tratamiento de 

agua pluvial y la instalación de bocas 

de tormentas para prevenir cualquier 

tipo de eventualidad climática. 

�Por otro lado, es una obra más 

que pone a la ciudad de cara al río, 

porque luego de los trabajos espe-

cíficos de la obra hídrica, se realizará 

la construcción de una amplia ave-

nida pavimentada e iluminada para 

conectar la zona norte con la costa-

nera alta y el Eco Parque�, informó 

oportunamente el Municipio. 

 

Los zanjones 

Ya en febrero de este año �antes 

de las copiosas lluvias de marzo�, 

la Municipalidad de San Nicolás había 

destacado las obras hidráulicas re-

alizadas en los últimos años. En aquel 

momento, enfatizaban que ante los 

efectos cada vez más evidentes del 

cambio climático, tales previsiones 

resultaban decisivas,  

Se indicó en aquella oportunidad 

que el plan de obras hidráulicas abar-

ca más de 75 kilómetros de zanjones 

y desagües, diseñados para mitigar 

inundaciones y mejorar la calidad 

de vida de la ciudad frente a las tor-

mentas y lluvias intensas. Entre las 

obras destacadas se encuentran los 

zanjones San Nicolás, Figueroa Al-

corta, La Cautiva, Melchora, La Verde, 

Paraguay, Novau y la obra hidráulica 

realizada en La Emilia. 

 �Somos la primera generación 

que sufre los efectos del cambio cli-

mático. Es por eso que hemos tomado 

medidas significativas para proteger 

a nuestros ciudadanos y adaptarnos 

a esta nueva realidad climática�, 

destacaba el intendente, quien en-

fatizaba asimismo que la implemen-

tación del plan �no solo fortalecerá 

la infraestructura hidráulica de San 

Nicolás, sino que también propor-

cionará a sus residentes una mayor 

tranquilidad y seguridad frente a los 

eventos climáticos extremos�.

“Sin los 75 kilómetros de zanjones que hicimos, se hubieran inundado más de diez barrios”, señaló el intendente. ARCHIVO
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CAMBIOS EN LA ADMINISTRACIÓN DE LA INFRAESTRUCTURA VIAL 

Los tramos nicoleños de las rutas  
nacionales 9 y 188 ingresan en la  
licitación de nuevos concesionarios
Vialidad Nacional dispuso la creación de una «Red Federal de Caminos». El nuevo esquema divide las rutas nacionales en 12 
tramos que se pondrán a disposición del sector privado para que se hagan cargo de su operación y mantenimiento. Las porciones 
de las rutas 9 y 188 que atraviesan el partido de San Nicolás integran el denominado «Tramo Río Paraná».

De la redacción de EL NORTE 
redaccion@diarioelnorte.com.ar   

 

A través de Vialidad Nacional, 

el Gobierno anunció un nuevo sis-

tema de concesiones de las carre-

teras nacionales, con el objetivo 

de pasar a la órbita privada la ope-

ración y el manejo de las rutas que 

actualmente están bajo la respon-

sabilidad de la empresa estatal Co-

rredores Viales S.A.  

A tal efecto, y previo a lo que se 

espera que sea una compulsa abierta 

de propuestas a través de licitaciones 

públicas, Vialidad Nacional dispuso 

la creación de la «Red Federal de 

Caminos». Se trata de un sistema 

integrado por un total de 12 tramos 

de rutas nacionales, con una exten-

sión total de unos 8648 kilómetros 

de calzada: el 20% de la red vial na-

cional, pero donde se concentra el 

80 por ciento del tránsito vehicular 

del país, según consignó el medio 

Rosario3. 

En lo que tiene que ver con las 

vías terrestres de comunicación des-

de y hacia San Nicolás, el nuevo es-

quema incluye íntegramente la Au-

topista Buenos Aires-Rosario, sobre 

la traza de la Ruta 9, y el sector inicial 

de la Ruta 188, cuyo kilómetro cero 

está en el Puerto de San Nicolás, y 

hasta la localidad de Junín.  

Según anticipan desde el Gobier-

no, los 12 tramos entrarán en proceso 

licitatorio entre diciembre del 2024 

y febrero del 2025. El objetivo sería 

el de llegar a julio del próximo año 

con todos los tramos adjudicados y 

explotados por empresas privadas 

que deberán administrarlas y man-

tenerlas. 

De acuerdo a un comunicado de 

Nación, el llamado a licitación se re-

alizará en dos etapas. La primera 

será en diciembre de este año con 

el objetivo de que la adjudicación y 

toma de posesión sea en abril del 

2025. En tanto que en la segunda 

etapa se van a concesionar la mayoría 

de las rutas que actualmente están 

bajo la órbita de Corredores Viales 

S. A. o que directamente no tienen 

asignado mantenimiento. El objetivo 

es que se convoque a las empresas 

interesadas en la licitación a partir 

de febrero del 2025 y la adjudicación 

sea en julio de ese mismo año. En 

esa segunda etapa es donde está 

contemplado el tramo �Río Paraná�. 

 

Estatal disuelta 

La actual gestión nacional le puso 

punto final a la empresa estatal que 

administraba gran parte de la red 

vial del país. En efecto, Corredores 

Viales tiene fecha de extinción y el 

Gobierno argumentó su disolución 

en el alto índice deficitario que arras-

traba desde el gobierno anterior. 

Siguiendo con su plan de reduc-

ción y reestructuración del Estado, 

el gobierno de Javier Milei confirmó 

que Corredores Viales quedará sujeta 

a privatización. 

Una semana atrás, en conferencia 

de prensa el vocero presidencial Ma-

nuel Adorni había anunciado que el 

Gobierno avanzará con la privatiza-

ción de la empresa Corredores Viales 

-y también la de Agua y Saneamien-

tos Argentinos (AySA)-.  

�El Ministerio de Economía, a tra-

vés de la Secretaría de Transporte, 

publicó el proceso de licitación de 

los tramos concesionados de rutas 

nacionales de caminos que eran de 

Corredores Viales. Eran operadas de 

forma deficitaria e implicaban una 

pérdida de dinero del presupuesto 

que se financia de los contribuyentes. 

El resultado está a la vista en cómo 

están las rutas�, dijo el vocero. 

�Esto rompe con una participación 

monopólica y se habilita la partici-

pación de cualquier empresa que 

cumpla con los requerimientos. De 

esta forma, el sector privado va a 

encontrar mejores mecanismos sin 

la intervención de la Ley de Obra 

Pública�, resaltó. 

Las empresas que finalmente sean 

concesionarias van a cobrar la tarifa 

de adjudicación recién una vez que 

hayan puesto la totalidad de la ruta 

en condiciones. De esta manera, es-

timan que el Estado tendrá un ahorro 

de U$S 5600. 

Corredores Viales S. A. tiene ac-

tualmente a su cargo 10 tramos de 

autovías que abarcan las provincias 

de Santiago del Estero, Tucumán, 

Salta, Jujuy, Chaco, Buenos Aires, 

Corrientes, Misiones, San Luis, Cór-

doba, Santa Fe y Mendoza, y el Ac-

ceso Riccheri a la Ciudad de Buenos 

Aires. En total, son casi 6000 kiló-

metros de rutas. 

La autopista Buenos Aires-Rosario, sobre Ruta 9, está contemplada en los planes de privatización del Gobierno. ARCHIVO 
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Este jueves el Concejo Deliberante 

de San Nicolás celebró una nueva 

sesión ordinaria. Tal como anticipara 

EL NORTE, se votó el ingreso de un 

proyecto de resolución impulsado 

por el bloque de Unión por la Patria 

(UP), cuyo objeto es el de �recha-

zar� y �repudiar� las recientes ex-

presiones públicas del presidente 

Javier Milei centradas en las figuras 

de la expresidenta Cristina Fer-

nández de Kirchner y del nicoleño 

Ginés González García, médico, sa-

nitarista y tres veces ministro de 

Salud de la Nación, fallecido el pa-

sado viernes en Buenos Aires.  

El proyecto de UP sólo ingresaba 

y adquiría estado parlamentario en 

la sesión de ayer, para ser a partir 

de ahora materia de análisis en la 

comisión de Legislación General. Sin 

embargo, hubo un intercambio de 

opiniones en el recinto. 

�Nosotros no nos podemos quedar 

callados frente a lo que está diciendo 

el Presidente sobre nuestra líder in-

discutible, que ahora está presen-

tándose como candidata a presidir 

el Partido Justicialista�, indicó la con-

cejala María Belén Mozzicafredo, in-

tegrante del bloque de UP que preside 

Cecilia Comerio, quien recordó no 

solo el intento de magnicidio sufrido 

por Cristina Fernández el 1º de sep-

tiembre de 2022, sino que también 

remarcó que �a nuestra presidenta 

de bloque le balearon la casa en unas 

elecciones y todavía el hecho no se 

está investigando�. La referencia te-

nía que ver con un hecho registrado 

en septiembre de 2021, en días en 

que Comerio era precandidata a ocu-

par el cargo de concejala. 

Sobre el exabrupto de Milei cen-

trado en la figura de Ginés González 

García horas después de su deceso, 

Mozzicafredo observó: �El Presi-

dente insulta y agravia a una per-

sona que acaba de fallecer, que ni 

siquiera se puede defender, con la 

importancia que tuvo el paso de 

Ginés González García por la gestión 

de la salud pública�. 

�Es una vergüenza. Este Concejo 

Deliberante tiene que repudiar estas 

expresiones�, instó la concejala de 

UP antes de la llegada del proyecto 

a comisión. 

 

Defensa libertaria 

Aunque no había debate previsto, 

puesto que el proyecto no se votaba 

ayer en el recinto, el concejal Maciel 

Deatriz, integrante del bloque de La 

Libertad Avanza (LLA), aseveró: 

�Los dichos del Presidente de la 

Nación [en referencia a Cristina Fer-

nández de Kirchner] fueron una me-

táfora, que después fue sacada to-

talmente de contexto�. En cuanto a 

las manifestaciones de Milei cen-

tradas en el sanitarista nicoleño, De-

atriz expresó: �Nuestras más respe-

tuosas condolencias a la familia de 

Ginés González García�. Y añadió una 

cita bíblica: �Quien ha muestro ha 

sido absuelto de su pecado, porque 

más allá de todo sus actos, buenos 

o malos, serán juzgados por el Cre-

ador, no por nosotros los humanos�.  

Por lo demás, cargó contra el 

kirchnerismo: �Nosotros repudiamos 

la violencia. Es mala en todos los 

sentidos. Violencia también es des-

viar fondos públicos para enriquecer 

a personajes que son amigos del po-

der de turno, como Lázaro Báez, por 

ejemplo. Violencia es lo que podemos 

encontrar en los cuadernos en que 

están registrados los sobornos en la 

obra pública. Violencia también es 

el lavado de dinero del caso Hotesur. 

Violencia es inflar los costos de las 

obras públicas afectadas al Presu-

puesto nacional. Todo eso es lo que 

está tratando de solucionar nuestro 

presidente�, señaló Deatriz. 

Dado el inesperado intercambio, 

Comerio impulsó una moción para 

tratar el proyecto ayer mismo sobre 

tablas, sin previo paso por las comi-

siones, pero su propuesta fue recha-

zada por una mayoría nutrida de los 

votos de los doce concejales de Juntos 

por el Cambio y los dos de LLA. 

INTERCAMBIO DE OPINIONES EN TORNO A UN PROYECTO DE REPUDIO 

Concejal libertario defendió a Milei: 
�Los dichos del Presidente fueron 
una metáfora sacada de contexto� 
Maciel Deatriz, concejal del bloque de La Libertad Avanza en el Concejo Deliberante de San Nicolás, salió al cruce de sus pares de Unión por la Patria, 

que pidieron “repudiar” expresiones de Javier Milei centradas en las figuras de Cristina Fernández de Kirchner y del fallecido Ginés González García.  

“Violencia también es desviar fondos públicos para enriquecer a personajes como Lázaro Báez”, lanzó Maciel Deatriz. ARCHIVO / EL NORTE
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CON FOCO EN LA REFORMA LABORAL

Comenzó en San Nicolás un importante 
encuentro de la Regional Centro  
de la Secretaría de Trabajo de la Nación
A las 19:00 de este jueves, en la Federación de Comercio e Industria de nuestra ciudad, se dio inicio al evento que reunió a funcionarios nacionales de 

la Secretaría de Trabajo y autoridades de 13 agencias territoriales de un total de seis provincias. Hubo una charla abierta con destacados expositores 

centrada en la reforma laboral impulsada (y materializada en una ley) por el Gobierno nacional. Hoy continúan las actividades.

De la redacción de EL NORTE 
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 

La ciudad de San Nicolás es sede 

durante dos jornadas consecutivas 

de un importante encuentro de la 

Regional Centro de la Secretaría de 

Trabajo de la Nación, que se inició 

este jueves a las 19:00 en las insta-

laciones de la Federación de Comer-

cio e Industria �en Urquiza 32�, y 

tendrá continuidad hoy. 

La apertura contó con la presencia 

de diversas autoridades y funcio-

narios, como el titular de la Agencia 

Territorial San Nicolás de la Secretaría 

de Trabajo, Sebastián Pavetti; el re-

ferente de la Agencia local de PAMI, 

Diego Hormazábal; el titular regional 

de Anses, Lucas Lucero; Orlando 'Ro-

que' Fleitas, diputado por La Libertad 

Avanza de Entre Ríos; y la Dra. María 

Guadalupe Correa, directora de la 

Agencia Territorial de la Secretaría 

de Trabajo de Junín, entre otros. 

El evento se desarrolló bajo la 

modalidad de charla abierta, donde 

se abordó la temática «Reforma La-

boral: Ley de Bases y Puntos de Par-

tida para la Libertad de los Argenti-

nos». Se trata de la Ley Nacional 

27.742, reglamentada a través del 

Decreto 847 de 2024. En la oportu-

nidad, los expositores fueron: María 

Guadalupe Correa, directora titular 

de la Agencia Territorial de la Se-

cretaría de Trabajo de Junín; Fer-

nando Gervasi, director de Gestión 

Administrativa de la Secretaría de 

Trabajo; el diputado nacional Pablo 

Ansaloni, miembro del bloque de La 

Libertad Avanza; Claudio César Rus-

so, director de la Regional Centro, y 

Marcos Peyrano, jefe de la Agencia 

Territorial de Rosario. 

Previo al inicio de la jornada, el 

intendente de San Nicolás, Santiago 

Passaglia, recibió al equipo de la Se-

cretaría de Trabajo, Empleo y Segu-

ridad Social de la Nación. 

 

Con referentes  

de seis provincias 

El encuentro abarca todo el ámbito 

de la Dirección Regional Centro, una 

de las cuatro direcciones regionales 

de la Secretaría, y está integrada por 

13 agencias territoriales de las pro-

vincias de Buenos Aires, Santa Fe, 

La Pampa, Córdoba, San Luis y En-

tre Ríos, con asiento en las siguien-

tes localidades: San Nicolás, Bahía 

Blanca, Mar del Plata, Tandil, Junín, 

Paraná, Concordia, Rosario, Santa 

Fe, Córdoba, Río Cuarto, San Luis 

y Santa Rosa. 

Las actividades continuarán este 

viernes, entre otras cosas, con una 

reunión interna prevista para las 

12:30, donde habrá un diálogo ce-

rrado entre autoridades nacionales 

y directivos con el objeto de definir 

nuevas políticas a implementar en 

las áreas de empleo y formación 

laboral. La Secretaría de Trabajo 

de la Nación, a cargo de Julio Cor-

dero, es parte del Ministerio de 

Capital Humano comandado por 

Sandra Pettovello. 

El encuentro abrió ayer en la Federación de Comercio e Industria de San Nicolás con charlas abiertas a cargo de destacados disertantes. EL NORTE

Las actividades 
continuarán este 
viernes, entre otras 
cosas, con una  
reunión interna  
entre autoridades 
nacionales y  
directivos donde se 
abordarán nuevas 
políticas en las áreas 
de empleo y  
formación laboral.
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Narciso es el padre de Miguel 

Arroyo, quien falleció en 2022, un 

mes después de protagonizar un 

múltiple accidente en el que murió 

también su acompañante Carmen 

Montes. Este jueves su abogado le 

comunicó la decisión del Tribunal 

de Casación de sobreseer a Jeremías 

Ramírez, quien conducía la camio-

neta con la que chocó su hijo. Los 

argumentos fueron que la muerte 

de Miguel se produjo por causas aje-

nas a los golpes recibidos en el si-

niestro ocurrido en 2022. En diálogo 

con EL NORTE, a poco de ser infor-

mado, Narciso expresó su indigna-

ción: �No me sorprende, es lo que 

presumía. Se trata de una familia 

poderosa y con dinero. Dicen que 

Miguel murió por enfermedad o virus 

que contrajo en la internación, pero 

él estaba internado por los trauma-

tismos que le produjo el accidente. 

Desde el primer momento estuvo 

grave, siempre en terapia intensiva, 

nunca recobró el conocimiento por 

el golpe en la cabeza. Los que toma-

ron la decisión no sabían o no tu-

vieron en cuenta la velocidad a la 

que iba la camioneta. La manera en 

la que quedó el vehículo lo demues-

tra. Si hubiese ido más despacio, no 

terminaba chocando contra todos 

esos autos ni quedaba a 60 o 70 me-

tros desde la bocacalle. Algunos tes-

tigos nos dijeron que Ramírez había 

tomado mucho. No entiendo cómo 

no se tiene en cuenta todo esto�. �Yo 

sabía que esto iba a pasar porque 

hay mucho dinero de la familia en 

el medio para salvar a su hijo de la 

�travesura�. La Justicia de aquí tiene 

que hacerle ver a los de allá cómo 

son las cosas, informarlos de todo 

lo que está pasando; entiendo que 

no saben todo, por eso decidieron 

así. Este sujeto tiene que haber estado 

preso desde el mismo momento del 

accidente, en cuanto murió la chica. 

Sin embargo, anduvo varias veces 

manejando con el carnet de conduc-

tor. Nadie le dijo nada. Se lo sacaron 

porque yo hice la denuncia a través 

del abogado. Cómo puede ser que 

yo lo veo y la Justicia no lo ve�, se 

preguntó Arroyo. �Mi hijo era tatuador 

y trabajaba en Siderar, se la pasaba 

laburando. Me dijeron que Ramírez 

la noche del accidente había estado 

en el boliche tomando alcohol�, ma-

nifestó. Respecto de la decisión del 

tribunal, señaló: �La Justicia no hace 

justicia. Esto por el momento es 

un mal trago, pero tiene que cam-

biar. Ya están preparando la ape-

lación. No puede ser que la plata 

mueva todo, quieren tapar las 

muertes con plata. Es una basura 

todo esto. Pero los hechos hablan, 

todo lo que está pasando es porque 

ellos querían otro fiscal. Martín 

Mariezcurrena está haciendo todas 

las cosas bien y eso no les convie-

ne, y quieren correrlo. Buscan de-

morar el juicio para sacarlo al fiscal 

porque es una persona que va con 

lo que es justo, tiene argumentos 

sólidos y eso no les conviene�. 

El fallo de Casación 
El Tribunal de Casación decidió 

exculpar a Jeremías Ramírez por la 

muerte de Miguel Arroyo ocurrida 

cuando la camioneta que conducía 

impactó contra el auto en el que via-

jaba la víctima. En el mismo siniestro 

Carmen Montes murió en el acto. 

Los magistrados Carlos Natiello y 

Mario Kohan, integrantes de la Sala 

IV del Tribunal, decidieron hacer lu-

gar a sendos recursos de queja pre-

sentados por los defensores de Ra-

mírez. El Tribunal entendió que si 

bien Miguel Arroyo nunca recuperó 

la conciencia ni logró salir de terapia 

intensive, el traumatismo de cráneo 

que padeció no fue la causa de su 

muerte. El joven, que conducía la 

camioneta protagonista del accidente, 

estaba acusado por doble homicidio 

culposo agravado por las muertes 

de Carmen Montes, que se produjo 

en el acto, y de Miguel Arroyo, cuyo 

deceso se produjo días después del 

siniestro. Además de hacer lugar a 

los recursos planteados por la de-

fensa, los magistrados avanzaron 

con el sobreseimiento. El juicio por 

ambas muertes estaba próximo a re-

alizarse cuando la defensa, integrada 

por los letrados Vanesa Cavallaro y 

Fernando Lima, interpuso dos re-

cursos de queja en Casación tras ha-

ber apelado con resultado negativo. 

Estaban dirigidos contra el rechazo 

a planteos de nulidad, de sobresei-

miento y contra la decisión de elevar 

a juicio la instrucción. El otro cues-

tionamiento era respecto del rechazo 

de pedido de recusación formulado 

por la defensa contra el fiscal Martín 

Mariezcurrena. En este caso Casación 

confirmó la decisión de primera ins-

tancia y no lo apartó de la causa. 

Desde el entorno de la víctima 

calificaron la decisión del Tribunal 

respecto del sobreseimiento como 

�incomprensible� por violar el prin-

cipio básico de que este tipo de cues-

tiones deben ser dirimidas en el ám-

bito del juicio oral y público. Ade-

lantaron que apelarán la sentencia. 

Explicaron que, de todas formas y 

en principio, la acusación seguiría 

estando agravada por el exceso de 

velocidad y porque sostienen que el 

acusado se fugó del lugar de los he-

chos. Además entienden que, aunque 

no se considere que la muerte de 

Arroyo fue producto de las lesiones 

recibidas durante el impacto, fueron 

de todas formas de carácter grave y 

hacen que la pena en expectativa 

del delito supere el mínimo de tres 

años, por lo que en principio sería 

de cumplimiento efectivo. 

Ante este panorama, surge la con-

troversia acerca de si la Justicia de-

bería esperar a que se resuelva la 

apelación que presentaría la parte 

acusadora o si se podría avanzar con 

el juicio solo por la muerte de Carmen 

de Montes hasta tanto se resuelva 

la nueva presentación. 

El siniestro, motivo de juzgamien-

to, ocurrió en la madrugada del 5 de 

febrero de 2022 en la intersección 

de Terrasson y Savio. Conforme a la 

acusación Jeremías Ramírez, de 20 

años, conducía a más de 112 km/h 

cuando chocó su camioneta Amarok 

contra otros tres vehículos. Como 

consecuencia del impacto, Carmen 

Montes murió en el acto y cinco per-

sonas resultaron heridas de diferente 

consideración, entre ellas Miguel 

Arroyo, de 39 años, quien falleció 

tras permanecer inconsciente un 

mes en terapia intensiva adonde ha-

bía ingresado tras el accidente. El 

deceso había provocado el primer 

cambio de carátula por la de �doble 

homicidio culposo agravado�.  

MÚLTIPLE CHOQUE FATAL  

�La Justicia no hace justicia�, afirmó  
el padre de Miguel Arroyo tras conocer  
el sobreseimiento de Jeremías Ramírez 
Narciso Arroyo fue informado este jueves de la decisión del Tribunal de Casación que exculpa a Jeremías Ramírez en la causa por el siniestro 

en el que murió su hijo. Se mostró consternado y confía en encontrar justicia en la apelación. Los jueces argumentaron que el fatal desenlace, 

ocurrido días después del hecho, no se produjo por causa del accidente. Carmen Montes, la otra víctima, había muerto en el acto.

Narciso Arroyo, padre del joven que perdiera la vida tras ser embestido por la camioneta que condu-
cía Jeremías Ramírez. FOTO: IARA CERASI / EL NORTE
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El Dr. Sebastián Mazzolini, abo-

gado patrocinante de la familia de 
Miguel Arroyo, fallecido en febrero 
de 2022 en un accidente que dejó 
otra víctima fatal y tres heridos, con-
firmó que apelará ante la Suprema 
Corte de Justicia de la provincia de 
Buenos Aires el reciente fallo de Ca-
sación que sobresee a Jeremías Ra-
mírez, conductor de la camioneta 
Amarok que protagonizó aquel ac-
cidente vial, en cuanto a la muerte 
de Arroyo.  

Entrevistado en el programa «Va-
mos Viendo» (Radio U), Mazzolini 
fue consultado acerca de si apelará 
la decisión de los magistrados Carlos 
Ángel Natiello y Mario Eduardo Ko-
han, integrantes de la Sala IV del Tri-
bunal de Casación Penal. �Por su-
puesto que sí�, aseveró el abogado. 

Y amplió: �Nosotros tenemos un 
plazo corto para presentar un recurso. 
Vamos a recurrir ante la Suprema 
Corte de la provincia de Buenos Ai-
res�. Incluso afirmó que el fallo tam-
bién sería apelado por la fiscalía que 
lleva adelante la acusación de Ra-
mírez.  �Este miércoles ya tuve con-
tacto con la fiscalía de Casación. Por 
ahora, también tengo su compromiso 
de que también van a apelar este fa-
llo. Es decir que tanto el Ministerio 
Público Fiscal que lleva adelante la 
acusación, como también nosotros 
en representación del particular 
damnificado, ambos vamos a pre-
sentar el recurso ante la Corte�, señaló 

Mazzolini. 
Además, se mostró confiado en 

el curso de esas inminentes presen-
taciones. �Hay elementos suficientes 
que nos permiten suponer que la 
Corte va a modificar esto que ocurrió. 
Incluso he encontrado algunos fallos 
anteriores en que la misma Corte ha 
revocado decisiones similares de 
esta misma Sala sobre la base de la 
existencia de un error, que es el no 
haber demostrado una cuestión cen-
tral como la certeza negativa de res-
ponsabilidad: es decir que con el 
desarrollo intelectual que han hecho 
estos dos jueces, de ninguna forma 

pueden demostrar con cien por ciento 
de seguridad que este chico [por Ra-
mírez] no es responsable de la muerte 
de Miguel�, aseveró el letrado.    

Mazzolini insistió en que estas 
cuestiones deberían haberse debatido 
en un juicio oral y público, y no en 
una instancia de escritorio. �El sis-
tema penal está diseñado para que 
estas dudas se discutan en un juicio 
oral, no en el despacho de La Plata�, 
sostuvo. 

Por otra parte, el abogado patro-
cinante de la familia de Miguel Arroyo 
subrayó que la causa no ha sido com-
pletamente cerrada para Ramírez, 

ya que aún se lo investiga por otros 
cargos. En este sentido afirmó: �Ra-
mírez no puede sentirse libre de pro-
blemas judiciales, ya que sigue ple-
namente vinculado a la muerte de 
Carmen Montes y a las lesiones gra-
ves de los otros involucrados�. 

En cuanto a las posibles condenas, 
el abogado explicó que, de ser hallado 
culpable en el juicio oral y público, 
Ramírez enfrentaría una pena que 
podría oscilar entre los 3 y 6 años 
de prisión. Esto se debe a que la con-
ducta del acusado, según la fiscalía 
y la querella, encuadra en el delito 
de lesiones culposas agravadas. Los 

factores que agravan su situación 
son el exceso de velocidad, que su-
peraba en un 50% el límite permitido, 
y la huida del lugar del accidente, lo 
que constituye un agravante. �Ra-
mírez circulaba a más de 90 km/h, 
lo cual está demostrado, y además, 
en vez de quedarse en el lugar del 
accidente, se fue y apareció cinco 
horas después�, explicó. 

Con este escenario, la causa Ra-
mírez sigue abierta y con distintos 
frentes judiciales aún en curso, mien-
tras la familia de Miguel Arroyo es-
pera justicia tras más de dos años 
del trágico accidente.

TRAS LA RESOLUCIÓN DE LA CÁMARA DE CASACIÓN PENAL 

Causa Ramírez: Mazzolini anticipó  
que apelará ante la Suprema Corte  
El abogado patrocinante de la familia del fallecido Miguel Arroyo confirmó en Radio U que presentará un recurso ante el máximo tribunal 

bonaerense, en el cual solicitará que revoque el reciente fallo del Tribunal de Casación que sobreseyó a Jeremías Ramírez.



«En nuestra seguridad 

de hoy, vive nuestra 

timidez de ayer»
José Narosky
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efemérides 

1881 - PABLO PICASSO. Nace en 
la ciudad española de Málaga el 
pintor y escultor Pablo Picasso, 
uno de los artistas plásticos más 
influyentes del siglo XX, creador 
del cubismo junto con el escultor 
francés Georges Braque. Uno de 
los más famosos cuadros de Pi-
casso es el Guernica, que pintó 
entre mayo y junio de 1937 y cuyo 
título alude al bombardeo del 
pueblo homónimo durante la gue-
rra civil española. 
1915 - JOSÉ MARRONE. Nace en 
Buenos Aires el actor y humorista 
José Marrone, uno de los más po-
pulares del cine y televisión ar-
gentina en las décadas de 1960 
y 1970. Filmó 19 películas y grabó 
diez discos. 
1938 - ALFONSINA STORNI. A la 
edad de 46 años, muere ahogada 
la poetisa y escritora Alfonsina Storni 
al arrojarse al mar desde la escollera 
del Club Argentino de Mujeres de 
la ciudad balnearia de Mar del Plata. 
Ocupa un lugar destacado en la li-
teratura hispanoamericana por la 
fuerza de sus versos en la afirmación 
de una mirada femenina del mun-
do. 
1960 - MEX URTIZBEREA. Nace en 
Buenos Aires el actor, músico, con-
ductor y humorista Ignacio “Mex” 
Urtizberea, ganador de dos premios 
Martín Fierro de cable. Filmó seis 
películas y editó cinco discos. 
1965 - GABRIELA TOSCANO. Nace 
en Montevideo la actriz uruguaya 
Gabriela Toscano, quien desarrolló 
en la Argentina una exitosa carrera 
en cine, teatro y televisión. Lleva 
ganados dos premios Martín Fierro 
y un Cóndor de Plata. 
1997 - VIRGILIO EXPÓSITO. Muere 
en Buenos Aires, a los 73 años 
de edad, el pianista y compositor 
Virgilio Expósito, autor de popu-
lares tangos como Naranjo en 
flor, Fangal y Batilana. Es reco-
nocido como uno de los músicos 
más representativos de la gene-
ración de 1940. 

�Vamos a comprar equipamiento 

tecnológico, principalmente com-

putadoras para que los alumnos del 

último año de la secundaria hagan 

prácticas laborales y mejoren en 

computación�. Eso le dijo a Clarín 

Luis Arocha sobre qué van a hacer 

con los 10.000 dólares del premio. 

Arocha es uno de los fundadores 

del Colegio María de Guadalupe, la 

primera escuela argentina en ganar 

el World�s Best School Prizes: quedó 

primera en la categoría �Colaboración 

con la Comunidad�, una de las cinco 

en las que está dividido el premio. 

Las otras categorías son Promo-

ción de Vidas Saludables, Acción 

Ambiental, Innovación y Superación 

de la Adversidad. Compitió contra 

miles de instituciones educativas de 

80 países. 

El Colegio María de Guadalupe es 

un establecimiento educativo de ges-

tión privada (con 58% de subsidio 

estatal), que tiene solo 12 años y está 

ubicado en el barrio Las Tunas, en 

Pacheco, provincia de Buenos Aires. 

Da clases a 700 alumnos desde el 

nivel inicial hasta la secundaria, que 

llegan de un contexto de mucha vul-

nerabilidad social. El 73% de los pa-

dres no terminaron el secundario, 

el 62% vive en situación de preca-

riedad habitacional y 47% en con-

dición de hacinamiento. 

La escuela busca integrar los 

aprendizajes académicos con el fu-

turo laboral de los alumnos. Y en 

estos 12 años muestra tres logros. 

Primero, la retención escolar: casi 

todos (un 99%) terminan la escuela 

a tiempo, en un sector social donde 

cuesta mucho que los chicos man-

tengan la escolaridad. Segundo, el 

rendimiento educativo es similar al 

de los estudiantes de clases altas del 

país, medido por las pruebas Apren-

der. Y tercero, la proyección de los 

graduados: el 87% estudia y/o trabaja 

(muchos de ellos, en blanco). 

�La comunidad completa de la 

Guadalupe está muy orgullosa de 

este reconocimiento mundial que 

pone a la Argentina ante los ojos del 

mundo. Destacamos la oportunidad 

de mostrar el poder de un compro-

miso comunitario significativo, con 

un enfoque en garantizar puentes 

entre la escuela, la vida laboral y el 

acceso a la universidad�, agregó. 

La comunidad educativa de la 

Guadalupe se enteró este jueves a 

las 7 de la mañana de que fueron los 

ganadores. Es que la escuela había 

quedado entre las tres primeras de 

la categoría y los ganadores fueron 

anunciados en un evento público 

que se hizo en Londres y que se 

transmitió vía streaming. Las auto-

ridades de la escuela montaron una 

pantalla gigante e invitaron a todos 

a ver quién había resultado ganador. 

Muy pocos lo sabían, y se mordían 

la lengua para no revelar el secreto 

que tenían guardado. 

Por primera vez, una escuela argentina quedó entre 
las mejores cinco del mundo y se lleva 10.000 dólares
Es la María de Guadalupe, un colegio privado de Tigre al que van alumnos de sectores vulnerables. Compitió contra 

miles de candidatos de 80 países en cinco categorías y quedó primera en una: “Colaboración con la Comunidad”.

María de Guadalupe, creada en 2012 con la idea de desarrollar una escuela de calidad en un barrio popular.
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RAMALLO / VILLA CONSTITUCIÓN

Trabajadores de Fiplasto 
temen por el cierre  
de la planta de Ramallo
Este jueves, los operarios llevaron a cabo una asamblea en la portería de la planta. Tras el 

despido de 13 trabajadores, temen que la empresa decida el cierre definitivo puesto que 

la producción se encuentra virtualmente paralizada desde hace tiempo. 

De la redacción de EL NORTE  

redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 

Este jueves, en horas del medio-

día, los trabajadores de Fiplasto re-

alizaron una asamblea abierta en la 

portería de la planta ubicada en la 

zona norte de la ciudad de Ramallo. 

Allí recibieron el acompañamiento 

de familiares, vecinos y otros gre-

mios, que se solidarizaron con la si-

tuación de incertidumbre que atra-

viesan los operarios. 

En las últimas horas, 13 trabaja-

dores fueron notificados -ante es-

cribano público- de su desvincu-

lación de la firma. Los despedidos 

recibirán el pago de la indemniza-

ción y dos meses de sueldos extras. 

Este viernes deberán aceptar las 

condiciones ante la delegación de 

la Secretaría de Trabajo. 

Ante este panorama, la planta se 

encuentra paralizada por decisión 

de los trabajadores, pero al mismo 

tiempo reconocen que la medida de 

fuerza es inocua puesto que, desde 

un tiempo a esta parte, no se está 

produciendo y cuenta con un so-

brestock considerable. 

Además, los trabajadores recibie-

ron la advertencia de que se baraja 

la posibilidad de que la planta cierre 

en los próximos días, lo que aumentó 

la incertidumbre de los empleados. 

Por su parte, la empresa descartó 

esa contingencia. 

Desde el Sindicato de Fiplasto, 

aclararon que �la empresa citó a 

los obreros para informarles la 

desvinculación, les daban una no-

tificación donde decía que los des-

pedían sin causa por el artículo 

245, le pagaban indemnización 

completa, le daban dos sueldos 

más si estaban de acuerdo�. 

Fiplasto tiene desde junio pasado 

parada la línea N° 1 de producción y 

el sector de generación de biomasa. 

Además, entre los despedidos hay 

operarios que cuentan con más de 

20 años. 

En tanto, en las últimas horas el 

Municipio de Ramallo dio a conocer 

su apoyo a los trabajadores despe-

didos a través de una resolución fir-

mada en conjunto con la secretaria 

de Gobierno, Marcela Isarra. 

La resolución N°389/24 expresa 

el �apoyo a los trabajadores y tra-

bajadoras de la empresa Fiplasto S. 

A. ante la situación de inestabilidad 

laboral que están atravesando�. Ade-

más, enfatizó su preocupación por 

la decisión de Fiplasto de �suspender 

trabajadores e instar a los respon-

sables de la empresa a fortalecer el 

diálogo con el Sindicato de Fiplasto 

a fin de preservar las fuentes de tra-

bajo ante la crisis económica y social 

que atraviesa nuestro país, producto 

de las políticas regresivas que im-

prime el Gobierno nacional�.

Este miércoles se oficializó el 

cambio de jefatura de la Estación 

Comunal Segunda de Villa Ramallo. 

El comisario Sebastián Callegari 

deja la dependencia, que pasará a 

estar a cargo del oficial principal 

Francisco Subrini, quien cumplía 

funciones como segundo jefe de la 

dependencia policial. 

El acto se realizó pasado el me-

diodía, donde el jefe distrital, co-

misario Juan de Dios Medina, en-

cabezó el cambio de autoridades 

de la dependencia. Estuvo presente 

el intendente municipal Mauro Po-

letti, acompañado por el subsecre-

tario de Seguridad Lautaro Correa. 

Subrini, oriundo de Arrecifes, 

venía ocupando el cargo de segun-

do jefe acompañando en la gestión 

al comisario Callegari, quien fue 

trasladado para desempeñarse en 

la DDI de San Nicolás y tendrá 

como nuevo destino la ciudad de 

Arrecifes.

Cambios en la Comisaría Segunda de Villa Ramallo

Con la disertación de Roulier, 

llega la segunda edición  

del Foro Ciudad 
Con gran expectativa ultiman de-

talles para lo que será una nueva 

oportunidad de debatir y construir 

de manera colectiva. En esta ocasión 

con la presencia del periodista Sergio 

Roulier. La temática será �Economía 

y política provincial y nacional�. 

El mes pasado se lanzó formal-

mente Foro Ciudad, una iniciativa 

de Diario La Ciudad que tiene como 

fin principal crear un espacio de de-

bate y capacitación sobre temas que 

atraviesan a la comunidad en general.  

La presentación y primera diser-

tación se dio ante un Salón Coliseo 

colmado. Con gran entusiasmo se 

encuentran ultimando detalles para 

lo que será el segundo encuentro. 

Tendrá lugar este viernes 25 de oc-

tubre a partir de las 17 horas en el 

Club Náutico Villa Constitución.  

En esta oportunidad se debatirá, 

se informará y se compartirán mi-

radas sobre economía y política tanto 

en el contexto provincial como na-

cional. La disertación estará a cargo 

del periodista Sergio Roulier, quien 

en la previa comentó cuáles serán 

los disparadores de la charla.  

Para Roulier hoy existe un con-

traste entre la parte económica y la 

social. �Vemos por un lado que el 

riesgo país y el dólar están bajando, 

pero los índices de pobreza e indi-

gencia suben�, advirtió.  

Desde el punto de vista político, 

señaló: �Creo que la figura de Javier 

Milei eclipsa la agenda política de 

estos tiempos, y habrá que ver 

quién se plantea realmente como 

un opositor, qué figuras podrán pa-

rarse en la vereda de enfrente. En 

la provincia ocurre prácticamente 

lo mismo con la figura del gober-

nador Maximiliano Pullaro, y una 

oposición que también está disgre-

gada, pero con algunos posiciona-

mientos que ya se vienen viendo�.  

Por último destacó la convocatoria 

para este viernes y la posibilidad 

que Foro Ciudad brinda de poder es-

tar en Villa Constitución y compartir 

ideas y reflexiones sobre estos dos 

puntos transcendentales.

Nuevas autoridades en Villa Ramallo.

Trabajadores de Fiplasto realizaron una asamblea. 

Sergio Roulier 
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El Banco Central de la Repú-

blica Argentina (BCRA), había 

anunciado que para octubre iban 

a estar circulando los nuevos bi-

lletes de 20.000, los de mayor de-

nominación en Argentina. Sin em-

bargo, ayer la propia entidad emi-

tió un comunicado en el que in-

forman que a partir de la primera 

quincena de noviembre estarán 

disponibles porque hay una de-

mora con el barco que los trans-

porta desde China. 

Los billetes se fabrican en Asia y 

cumplen con todos los protocolos de 

seguridad que establece la Casa de 

la Moneda de nuestro país. Cabe se-

ñalar que los 230 millones de billetes 

ya fueron fabricados y la demora es 

logística, por eso que en los próximos 

días ya estarán todos en suelo ar-

gentino. En esta línea, aclararon que 

para no perder tiempo, la adaptación 

de los bancos ya empezó. 

Esto quiere decir que hay una 

tanda de billetes que ya llegó a la 

Argentina y están siendo utilizados 

por las entidades bancarias para 

adaptar los cajeros automáticos, ade-

más de reconocer los sistemas de 

seguridad de los mismos. La llegada 

de estos billetes representa una in-

yección de 4,6 billones de pesos a 

la economía del país, la cual ya viene 

golpeada por la adaptación reciente 

de los billetes de 10.000. 

Con esta demora, por más que el 

BCRA señale que empezarán a cir-

cular en los primeros quince días de 

noviembre, llevará un poco más de 

tiempo que sean de uso frecuente 

entre los argentinos, porque su in-

yección será gradual, además de que 

ya hay otras monedas circulando en 

simultáneo. Así, recién en diciembre 

se podría apreciar una regularidad 

en su circulación. 

 

¿Cómo es el nuevo billete? 

El protagonista de este billete es 

Juan Bautista Alberdi, ideólogo de 

las bases y puntos de partida que 

permitieron redactar la Constitución 

Nacional de 1853 y creador del nom-

bre del primer gran proyecto que 

adoptó el Javier Milei como presi-

dente de la República Argentina. 

Los billetes de 20.000 comenzarán  

a circular en noviembre 

Dentro de lo esperado, y como 

consecuencia del ingreso de dólares 

en concepto de encajes provenientes 

del blanqueo de capitales, las reservas 

internacionales del Banco Central 

tuvieron este jueves una importante 

inyección de más de USD 500 mi-

llones, para superar otra vez la marca 

de los USD 29.000 millones, algo que 

no se daba desde el 3 de octubre. 

Al mismo tiempo, un volumen de 

oferta algo más nutrido en el mercado 

mayorista, con USD 317 millones en 

el segmento de contado (unos USD 

20 millones más que el miércoles), 

le permitió al Banco Central extender 

su racha compradora con la absorción 

de USD 55 millones en el día. 

La entidad monetaria lleva com-

prados en lo que va del mes unos 

USD 1.171 millones, en el octubre más 

positivo para la participación oficial 

en el mercado desde el 2009, cuando 

en el décimo mes compró un saldo 

neto de 1.476 millones de dólares. 

Las reservas internacionales bru-

tas crecieron en USD 530 millones 

o 1,9%, a USD 29.045 millones. Según 

fuentes del Banco Central, el salto 

se produjo por la contribución de 

dólares del blanqueo, ya que los ban-

cos empezaron a colocar como en-

cajes parte de los depósitos en dólares 

recibidos en las últimas semanas, 

ante la evidencia de que no serán 

retirados por los clientes. También 

aportaron a la suba las compras ofi-

ciales (en la suma ingresaron los 

USD 40 millones adquiridos en la 

rueda anterior) y la apreciación de 

otros activos como el yuan chino 

(+0,1% contra el dólar) y el oro (+0,7%). 

Un informe de la gerencia de Es-

tudios Económicos del Banco Pro-

vincia indicó �en noviembre y di-

ciembre el Banco Central suele ven-

der dólares en el mercado de cam-

bios, aunque este año la estaciona-

lidad viene quebrándose-, refleja 

que los activos en moneda extran-

jera del BCRA deberían recuperarse 

en el corto plazo, alcanzando sus 

máximos valores desde la primera 

mitad de 2023�. 

�Sin embargo, no está claro si lo 

harán solo las Reservas brutas, don-

de no solo aumentarían los activos 

del BCRA en dólares, sino también 

sus pasivos -encajes-, o también 

las Reservas netas, lo que sería el 

resultado de un proceso virtuoso 

de intermediación financiera: ban-

cos comerciales recibiendo depó-

sitos en dólares y colocando prés-

tamos que ayudan a la recuperación 

de la economía real. Aunque para 

las cuestiones estructurales y la so-

lidez externa es más importante 

que crezcan las Reservas netas que 

las brutas, hay que sumar al análisis 

el riesgo inherente del financia-

miento en moneda extranjera�, agre-

garon desde el Banco Provincia. 

�El contexto local sigue siendo 

favorable para el Gobierno, donde 

el flujo financiero de dólares está 

permitiendo al Banco Central seguir 

comprando reservas a través del 

mercado de cambios -que luego uti-

liza para la cancelación de intereses, 

actuales o futuros-�, indicó la con-

sultora EcoGo. �En las últimas se-

manas se observa un incremento 

del ingreso de capital financiero, 

mayormente de carácter local im-

pulsado por el blanqueo�, agregó. 

Trascendió que el Gobierno man-

tiene conversaciones con diversos 

bancos en búsqueda de negociar 

un REPO a tres años por USD 2.700 

millones con el objetivo de pagar 

el capital de los vencimientos de 

enero 2025.No está definido aún 

cuánto dinero recibiría Argentina 

de cada entidad bancaria ni la ga-

rantía que el Gobierno está ofre-

ciendo en el acuerdo. 

Además, el Ministerio de Econo-

mía comunicó que el Banco Mundial 

y el BID van a otorgar financiamiento 

por USD 8.800 millones. En el anun-

cio no se definieron plazos de los 

desembolsos ni los términos de los 

mismos, solo que parte de estos fon-

dos (USD 2.000 millones) serían otor-

gados en los próximos meses del co-

rriente año. Según expresa el comu-

nicado, los fondos se dirigirían tanto 

al sector privado como al público: 

serán destinados a la protección so-

cial, a la educación y ayuda a los 

sectores más vulnerables para hacer 

más asequible las tarifas de trans-

porte y electricidad. 

 

Las reservas del BCRA crecieron 
más de USD 500 millones por el 
ingreso de dólares del blanqueo 

Las divisas regularizadas empiezan a incorporarse como encajes a las reservas brutas, que alcanzaron los USD 29.045 
millones, un máximo desde el 3 de octubre. El BCRA compró USD 55 millones en el mercado. 

Las reservas alcanzaron su punto más alto de 2024 el 26 de abril.
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La Unión Tranviarios Automotor 

(UTA) analizará hoy su eventual ad-

hesión al paro que los gremios que 

integran la Mesa Nacional del Trans-

porte convocaron para el próximo 

miércoles 30 de octubre en rechazo 

a las políticas del Gobierno. 

Así lo anticipó en declaraciones 

radiales, en las últimas horas, el jefe 

de ese gremio, Roberto Fernández, 

que sostuvo que �en ningún momento 

dijimos que no nos íbamos a sumar 

a la medida de fuerza. No dijimos ni 

que sí ni que no�. 

En esa línea, el dirigente gremial 

dijo que aún no marcaron su posición 

porque están en medio de «una con-

ciliación obligatoria», pero que rea-

lizarán un cónclave hoy para definir 

si se suman a la huelga. 

«Estamos con problemas nuestros, 

con una conciliación obligatoria. El 

viernes tenemos una reunión, vamos 

a conversar con los muchachos y nos 

vamos a adherir si los compañeros 

quieren. Primero están los nuestros», 

manifestó el jefe de la UTA.  

Para la UTA, que negocia dentro 

del período de conciliación obligatoria 

que vence el próximo 28 de octubre, 

se trata de un dilema complejo porque 

tiene una impronta dialoguista que 

la hace renegar de un enfrentamiento 

frontal con el gobierno de Javier Milei 

y, a la vez, se caracteriza por una tra-

dicional rivalidad con los Moyano. 

Por eso la cúpula que encabeza 

Fernández analiza acciones que van 

desde un paro general de colectivos 

el martes 29, cuando vence la con-

ciliación obligatoria, hasta la reali-

zación de una marcha callejera o una 

protesta consistente en no cobrar los 

boletos durante 24 horas. 

En tanto, el triunviro de la CGT, 

Pablo Moyano y el secretario general 

de Camioneros, Hugo Moyano, en-

cabezaron el martes último una reu-

nión de sindicatos del transporte en 

la que se ratificó el paro anunciado 

para el miércoles de la semana pró-

xima, y que afectará a camiones, tre-

nes, subtes, aviones y barcos.   

El paro es contra «el ajuste im-

pulsado por el gobierno de Javier Mi-

lei, el aumento de los boletos tras la 

quita de subsidios, el intento de pri-

vatización de Aerolíneas Argentinas, 

el ataque a los jubilados y en rechazo 

al aumento de la pobreza». 

 

El presidente y CEO de YPF, Horacio 

Marín, confirmó que, el 14 de noviembre 

próximo, el directorio de la petrolera 

aprobará el primer proyecto que in-

gresará al régimen de incentivo para 

grandes inversiones (RIGI), el programa 

con beneficios fiscales, impositivos y 

cambiarios que aprobó el Congreso, di-

señado por el Poder Ejecutivo. 

Con una inversión de US$2500 mi-

llones, al menos seis empresas se aso-

ciarán para construir un nuevo oleoducto 

que conectará Vaca Muerta con el puerto 

Punta Colorada, en Río Negro, donde 

también se levantará la planta de al-

macenamiento y la terminal portuaria 

que permitirán duplicar las actuales 

exportaciones de petróleo argentino 

(200.000 barriles diarios). 

�El 15 de noviembre vamos a adju-

dicar el proyecto y en enero arranca la 

construcción. A partir de julio de 2026 

vamos a estar en condiciones de ex-

portar 180.000 barriles diarios y para 

diciembre de ese año, 360.000 barriles. 

En 2027 vamos a poder exportar al me-

nos 400.000 barriles, que equivalen a 

un ingreso de divisas al país por 

US$15.000 millones anuales�, dijo Marín, 

en la Argentina Oil & Gas (AOG), orga-

nizada por el Instituto Argentino del 

Petróleo y del Gas (IAPG), que se des-

arrolla en esta ciudad. Las seis empresas 

en cuestión son las locales YPF, Vista, 

Pan American Energy (PAE), Pampa 

Energía, y las internacionales Chevron 

y Shell. Marín dijo que además se re-

servará capacidad de transporte a la 

empresa que salga ganadora de la venta 

de los activos de ExxonMobil. En las 

próximas semanas, la petrolera esta-

dounidense anunciará la finalización 

de la operación, en la cual están com-

pitiendo desde mediados de año la 

propia YPF, PAE, Pluspetrol y la sociedad 

Tecpetrol y Vista. ExxonMobil tiene 

seis bloques de gas y petróleo en la 

cuenca neuquina, de los cuales cinco 

están en operación y uno todavía sigue 

en etapa de exploración. De los seis, el 

que más interés genera es el área Bajo 

del Choique-La Invernada, que produce 

petróleo. La compañía hizo una valua-

ción inicial de todos sus activos de 

US$1000 millones, aunque las ofertas 

recibidas podrían casi duplicarse. Ex-

xonMobil comparte las concesiones 

con Qatar Petroleum (QP), que pese a 

tener preferencia de compra, rechazó 

la oferta. Tecpetrol, la empresa del 

grupo Techint, dijo que luego de haber 

logrado posicionar al yacimiento Fortín 

de Piedra como el mayor productor de 

gas del país, con alrededor de 24,5 mi-

llones de metros cúbicos diarios (m3/d), 

las próximas inversiones se centrarán 

en la producción de petróleo. Para hacer 

más competitivos todos estos proyectos, 

Marín anunció que se buscará crear 

con toda la industria un proyecto para 

mejorar el abastecimiento de arena 

que se usa en el fracking para fracturar 

la roca y mantener las grietas abiertas. 

Actualmente, la mayor parte de la arena 

se trae a Neuquén desde Entre Ríos 

por camiones, lo cual hace muy costoso 

el servicio. La idea del presidente de 

YPF es proponer que se vuelva a analizar 

la vía de desarrollar el tren para bajar 

los costos logísticos. Fuera de Vaca 

Muerta, el proyecto que más interés 

genera es Fénix, el área offshore bajo 

el mar argentino, frente a las costas de 

Tierra del Fuego, que opera TotalEner-

gies. Actualmente, produce 5 millones 

de m3/d y llegará a 10 millones para 

fin de año, el 8% de la oferta total de 

gas del país, contó Catherine Remy, 

country chair de TotalEnergies en la 

Argentina. En total, la producción costa 

afuera hoy aporta 17 millones de m3/d, 

el 13% de la oferta a nivel nacional. Con 

el proyecto Fénix, se va a alcanzar un 

pico de producción de 27 millones de 

m3/d, lo que representará el 20% del 

total de gas del país. 

 

La UTA define hoy su adhesión  
al paro de transporte 

Roberto Fernández, titular de la UTA.

YPF anunció que en noviembre  
arranca el primer proyecto RIGI con 
una inversión de US$ 2500 millones 
La petrolera con control estatal, junto con Vista, Pan American Energy 
(PAE), Pampa Energía, Chevron y Shell, va a construir un oleoducto de Vaca 
Muerta a Río Negro que duplicará las exportaciones de petróleo. 

Horacio Marín, presidente y CEO de YPF. 
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La Inspección General de Justicia 

(IGJ) elevó ayer a la Cámara Nacional 

de Apelaciones en lo Civil el expediente 

que discute la legalidad y legitimidad 

de la asamblea convocada por Claudio 

�Chiqui� Tapia en la que se votó por 

aclamación su reelección anticipada y 

la suspensión de los descensos. Se trata 

de un proceso en el que dirime una 

batalla política que tiene de un lado el 

gobierno de Javier Milei, que impulsa 

la libre elección de los clubes a con-

vertirse en Sociedades Anónimas De-

portivas (SAD), y, del otro lado, el mundo 

del fútbol que se resiste a esa iniciativa. 

El organismo que preside el experto 

en derecho comercial Daniel Roque 

Vítolo concedió el recurso que había 

presentado la Asociación del Fútbol 

Argentino, pero lo hizo con �efecto de-

volutivo�, que significa que la resolución 

administrativa apelada se mantiene 

vigente en su totalidad, hasta que haya 

una definición propia de los jueces 

asignados por sorteo. 

La definición respecto de quién tiene 

razón en la controversia sobre la validez 

de la asamblea convocada por la AFA 

estará a cargo de la Sala D de la Cámara 

Nacional de Apelaciones en lo Civil de 

la Capital Federal, integrada por el juez 

Gabriel Gerardo Rolleri, el subrogante 

Maximiliano Luis Caia y el secretario 

Daniel Salvador Pittalá. �La Cámara de-

berá considerar primero si fue bien 

concedido el recurso por la IGJ y luego, 

en caso afirmativo, darle un traslado a 

la Inspección General de Justicia por 

cinco días para que conteste los argu-

mentos de la AFA en su apelación�, in-

dicaron fuentes con acceso al expediente. 

Recién después de esa definición, una 

vez contestado el traslado, la Cámara 

pasará a estudio el caso para dictar una 

resolución, cuyos plazos no pueden es-

timarse�, explicaron los informantes. 

 

La apelación y la asamblea 

El sábado pasado, la Asociación del 

Fútbol Argentino presentó la apelación 

a la resolución del Gobierno que declaró 

inválida la asamblea ordinaria de la 

entidad donde se votó por aclamación 

la reelección anticipada Tapia, la sus-

pensión de los descensos y la creación 

de un nuevo torneo, la mudanza de la 

sede de la entidad a la provincia, como 

así también los libros y balances del 

último año. El recurso, al que accedió 

Infobae, incluyó fuertes acusaciones a 

Javier Milei, a quien responsabilizó por 

la �ofensiva pública sostenida con la 

cual han intentado forzar la entrada de 

las Sociedades Anónimas Deportivas� 

(SAD). En la apelación, los representantes 

de la AFA destacaron que la asamblea 

que se realizó en el predio �Lionel An-

drés Messi�, en Ezeiza, �todos y cada 

uno de los puntos del orden del día 

fueron aprobados por 44 de los 45 

miembros habilitados para participar 

en la Asamblea�. 

�Los asambleístas no sólo mocio-

naron y votaron a favor de proceder 

con el tratamiento de todos los puntos, 

sino que también se expresaron de 

manera contundente en favor de las 

cuestiones sometidas a consideración, 

con una mayoría arrolladora�, estableció 

el recurso, y agregó que �la única ex-

cepción a esta amplia aprobación fue 

la negativa, abstención y/o no partici-

pación en el tratamiento de algunos 

puntos por parte del representante de 

Talleres�, el club cordobés que se opuso 

a los manejos de Chiqui Tapia. 

Entre los datos salientes de la pre-

sentación que había hecho el fin de se-

mana la entidad que conduce Tapia es 

que expuso el motivo de choque entre 

el gobierno de Milei y la entidad de la 

calle Viamonte. �Desde el inicio del 

mandato han lanzado una ofensiva pú-

blica sostenida contra la AFA y sus au-

toridades, por medio de la cual han in-

tentado forzar la entrada de las SAD en 

el fútbol argentino (concretamente bus-

cando su admisión como miembros de 

mi mandante, no obstante lo expresa-

mente establecido por el Estatuto de 

la AFA al respecto�. 

El presidente también dejó en claro 

que está dispuesto a ir �hasta el hueso� 

en esa disputa con el presidente de la 

AFA, según lo manifestó en la entrevista 

que difundió el domingo el canal TN. 

�Es una de las batallas más importantes 

a dar.  Y recordó que �la Inspección Ge-

neral de Justicia ordenó que era inválido 

hacer el adelantamiento de elecciones 

que propuso el señor Tapia�, una medida 

que fue desoída por la AFA. �Parecen 

Venezuela con Maduro que adelantaron 

la Navidad. Adelantaron las elecciones 

de manera irregular, por lo tanto esta 

causa va a seguir en la Justicia�, afirmó. 

En este ida y vuelta, Milei estableció 

una fecha límite a los beneficios im-

positivos que le había otorgado el go-

bierno anterior a la Asociación del Fútbol 

Argentino (AFA). Durante los próximos 

seis meses, el objetivo será reformular 

el régimen vigente.

La IGJ aceptó la apelación de la AFA y elevó a la Cámara Civil  
el expediente que invalidó la reelección de �Chiqui� Tapia

El ministro Cúneo Libarona y el titular de la IGJ, Daniel Roque Vítolo. 

A través de un comunicado oficial 

desde el Ministerio de Justicia, el 

Gobierno confirmó que el plenario 

del Grupo de Acción Financiera In-

ternacional (GAFI) anunció en París 

que Argentina no cayó en la �lista 

gris� en materia de lucha contra el 

lavado de dinero y el terrorismo. 

De esta manera, el GAFI aprobó 

el Informe de Evaluación Mutua de 

la República Argentina luego de un 

largo proceso de evaluación que co-

menzó en septiembre del año pasado. 

�El Gobierno de Javier Milei ha lo-

grado que Argentina evite ser incluida 

en la lista gris del Grupo de Acción 

Financiera Internacional (GAFI)�, co-

mienza diciendo el comunicado ofi-

cial desde las redes sociales del Mi-

nisterio de Justicia. 

�Tras meses de evaluación ex-

haustiva, la etapa final del proceso 

tuvo lugar entre el 22 y el 24 de oc-

tubre en París, donde se realizaron 

los últimos debates y observaciones�, 

continúa el escrito. Y agrega: �Este 

resultado marca un avance signifi-

cativo en la lucha contra el lavado 

de dinero y el financiamiento del te-

rrorismo, áreas que fueron desaten-

didas durante las administraciones 

de Alberto Fernández y Cristina Fer-

nández de Kirchner�. El comunicado 

del Gobierno tras evitar caer en la 

�lista gris� de las LEFI 

En las últimas semanas, el informe 

final de la evaluación argentina se 

repartió entre las 200 jurisdicciones 

que integran la red global del GAFI 

para recoger sus comentarios y ob-

servaciones. Finalmente, la votación 

se realizó este jueves por la mañana 

con presencia de la delegación ar-

gentina. �Es importante recordar que, 

durante la presidencia de Cristina 

Fernández, Argentina fue colocada 

en dicha lista, afectando gravemente 

la reputación del país y limitando 

su acceso a financiamiento interna-

cional�, continúa el escrito. 

Y agrega: �El informe del GAFI, 

revisado por más de 200 jurisdic-

ciones, destacó el cumplimiento téc-

nico de los estándares internacionales 

y la efectividad de las medidas adop-

tadas bajo esta administración�. 

De esta manera, desde el Gobierno 

de Javier Milei aseguran que este 

resultado no habría sido posible �sin 

el esfuerzo conjunto de los distintos 

organismos públicos que trabajaron 

para subsanar las falencias hereda-

das�, junto al compromiso de la 

�transparencia y la legalidad�. 

�Con responsabilidad, asumimos 

nuestra tarea de combatir el lavado 

de activos y el financiamiento del 

terrorismo, con el firme objetivo de 

recuperar la confianza internacional 

y asegurar un crecimiento económico 

que beneficie a todos los argentinos�, 

cierra el posteo. 

El Gobierno confirmó que Argentina 
evitó entrar en la �lista gris� del GAFI
El plenario del organismo dio a conocer en París el resultado de la votación sobre la Argentina y el Gobierno confirmó que evitó entrar a la “lista gris” del GAFI.

La delegación argentina en el plenario del GAFI.
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Fabian �Pepín� Rodríguez Simón 

prepara sus valijas para volver a la Ar-

gentina y presentarse en la Justicia. El 

exfuncionario del macrismo recibió la 

buena noticia de que en las últimas 

horas la jueza Maria Romilda Servini 

avaló la caución exigida para concretar 

su eximición de prisión y por ende 

hacer caer el pedido de captura que 

sobre él pesaba desde hace varios me-

ses. Fuentes judiciales confirmaron 

que el pago de la caución de $3.120.000 

se hizo a través de José María Torello, 

quien presentó a la magistrada una 

propiedad de un tercero cuyo costo cu-

bre la suma dispuesta por la Justicia. 

A fines de la semana pasada, �Pepín� 

Rodríguez Simón sumó una victoria 

judicial luego que la Casación declarara 

inadmisibles los recursos extraordina-

rios de los abogados de Fabián De Sousa 

y Cristóbal López quienes buscaron 

que se revirtiera la decisión de Servini, 

posteriormente refrendada por la Cá-

mara Federal Porteña. 

El exdirector de YPF se encuentra 

en Uruguay desde hace casi 3 años. 

Fue declarado en rebeldía por la jueza 

Servini luego de desatender diversas 

citaciones a indagatoria en la causa 

donde está imputado por coaccionar a 

los propietarios del Grupo Indalo. En 

más de una oportunidad, Rodríguez 

Simón buscó convertirse en refugiado 

en el vecino país. Argumentó ser un 

perseguido político de Cristina Fernán-

dez de Kirchner y de Alberto Fernández, 

incluso llegó a la Corte Suprema uru-

guaya pero el pedido fue declarado in-

admisible. La vuelta de �Pepín� se 

concretará en los próximos días, una 

vez que se concrete el trámite de 

su caución hipotecaria y se inscriba 

en el Registro de la Propiedad In-

mueble. A partir de allí, podrá in-

gresar al país, presentarse en el juz-

gado para fijar domicilio y la jueza 

posteriormente lo convocará a una 

nueva indagatoria. Como su fiador, 

Torello, tiene el compromiso con el 

Juzgado de presentar a Rodríguez 

Simón, todas las veces que sea citado. 

Además de la fianza, el exasesor de 

Mauricio Macri, tiene prohibida la 

salida del país y tendrá que pedirle 

a Servini autorización para salir del 

domicilio que fije por más de 24 ho-

ras y entregar su pasaporte.

El martes próximo se realizará 

una nueva audiencia en el marco de 

la mediación civil que reclama la ex 

primera dama, Fabiola Yañez, contra 

el ex presidente Alberto Fernández, 

por la cuota alimentaria. Bajo esa lí-

nea, el político le solicitó a su expareja 

que vuelva a la Argentina para poder 

ejercer una ��tenencia compartida�� 

del hijo que tuvieron. 

De acuerdo a lo trascendido, Yañez 

le pide a Fernández una suma en 

euros con el fin de solventar su vida 

en la capital española, Madrid. En 

esa solicitud están incluidos el al-

quiler, la cuota escolar y la prepaga. 

En contraparte, el exmandatario res-

pondió que puede afrontar los gastos 

pero en Argentina, además de re-

clamar una ��tenencia compartida��. 

Cabe destacar que Fernández tie-

ne embargada el 30% de su jubilación 

de privilegio, de la cual cobra men-

sualmente una suma superior a los 

$14 millones, según revelaron fuentes 

judiciales. 

A las audiencias en el juzgado 

civil a cargo de Raúl Montesano con-

curren las mismas letradas que ac-

túan en la causa penal abierta por 

supuesta violencia de género contra 

el ex presidente en los tribunales 

federales de Retiro: Marina Gallego, 

por Yañez, y Silvina Carreira, por 

Fernández 

En el fuero penal el ex mandatario 

está imputado por presuntas «lesio-

nes leves y graves, doblemente agra-

vado por el vínculo, abuso de poder, 

de autoridad y amenazas coactivas», 

este último delito en relación a que 

en mensajes entregados por Yañez 

al fiscal federal Ramiro González hay 

menciones de Fernández a la posi-

bilidad de solventar todos sus gastos 

si evitaba realizar la denuncia por 

violencia de género. 

Declaró la exniñera del hijo de 

Alberto Fernández y Fabiola Yañez: 

«La ví alcoholizada varias veces» 

Noelia Del Valle, la exniñera de 

Francisco el hijo de Fabiola Yañez y 

Alberto Fernández, declaró este mar-

tes en la causa por violencia de gé-

nero contra el expresidente. Fue ci-

tada por el fiscal Ramiro González a 

pedido de la defensa. 

En su testimonio, Del Valle ase-

guró que vio a Yañez «alcoholizada 

varias veces» y que una grabación 

con agresiones del expresidente es-

taba «hecha con inteligencia artifi-

cial». �Hoy la Inteligencia Artificial 

es enorme, te podría decir que es la 

voz de Alberto pero no lo puedo ase-

gurar. No presencié nunca un tipo 

de discusión como la del audio�, de-

claró bajo juramento. 

La declaración se dio en un marco 

en el que el juez federal Julián Ercolini 

invalidó tres testimonios previos de 

mujeres que habían trabajado para 

la pareja presidencial en la Quinta 

de Olivos. La decisión de la justicia, 

según argumentaron, fue por enten-

der que se violó un pacto de confi-

dencialidad luego de que éstas mu-

jeres vayan previamente a una es-

cribanía para exponer de manera 

particular. la exposición duró alre-

dedor de una hora, en la cual negó 

haber presenciado actos de violencia 

por parte del ex presidente. 

A su vez, durante el trámite, la 

hicieron escuchar audios incorpo-

rados a la causa con discusiones 

entre la ex pareja. �Esta discusión 

no es normal, para mí es armado. Al 

doctor Alberto nunca lo vi en una 

situación así y a la señora Yáñez 

tampoco�, dijo al respecto. 

Posteriormente, agregó la frase 

que culpabiliza a la IA. «No presencié 

nunca un tipo de discusión como la 

del audio. Nunca vi a Alberto tratar 

a nadie así. La opinión del audio es 

muy personal, me parece que es ar-

mado de una inteligencia artificial. 

No soy perito�, concluyó.

Fabián �Pepín� Rodríguez  
Simón vuelve al país ayudado  
por un amigo de Mauricio Macri 

Fabián “Pepín” Rodríguez Simón junto a su amigo Macri. 

El pedido de Alberto Fernández 
a Fabiola Yañez por su hijo: 
quiere que regrese al país
La ex primera dama le reclama al expresidente que solvente la vida de su hijo en Madrid.

Alberto Fernández le solicitó a Fabiola Yañez volver a la Argentina.
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El gobernador bonaerense Axel Ki-

cillof le concedió una entrevista al 

diario británico Financial Times y afir-

mó que los «argentinos siguen amando 

al Estado grande a pesar» de la prédica 

del presidente Javier Milei. 

El tradicional periódico inglés ca-

racterizó a Kicillof como el «funcio-

nario electo más influyente dentro 

de la oposición peronista de izquier-

da» e interrogó sobre su vínculo actual 

con la ex mandataria Cristina Kirch-

ner, en medio de la interna del PJ.  

Kicillof dijo en el reportaje que 

su relación con Fernández de Kirch-

ner es «permanente» y que las con-

versaciones con la ex presidenta 

«dependen del momento». 

En tanto, con relación a la disputa 

partidaria en el peronismo, se limitó 

a afirmar que el espacio opositor 

está en «un proceso de análisis y re-

organización». Además, mandatario 

bonaerense recordó su campaña por 

la reelección en la provincia del año 

pasado y dijo que fue «muy clara» 

porque ofrecían �un Estado presente, 

un Estado más grande y mejor�. 

«Los argentinos siguen amando 

al Estado grande a pesar de Milei», 

enfatizó Kicillof ante la publicación 

del Reino Unido. 

También habló sobre Milei y ma-

nifestó que, «aunque ganó las elec-

ciones», nada de lo que sostuvo «re-

presenta las ideas profundamente 

arraigadas en la sociedad argentina 

o algún cambio repentino en los va-

lores culturales e históricos del pue-

blo argentino». 

Asimismo, dio señales sobre su 

rol de cara a las elecciones legislativas 

del año próximo. «Hay mensajes que 

son más que mensajes: necesidades, 

emergencias, que tienen que ver con 

reconstruir la calidad de vida de 

enormes sectores de la población», 

planteó el gobernador bonaerense.

Este jueves, el gobernador bonae-

rense Axel Kicillof y el director general 

de Cultura y Educación, Alberto Si-

leoni, dieron inicio al primer Congreso 

Provincial de Educación Sexual In-

tegral (ESI). El evento, realizado en 

el Pasaje Dardo Rocha de La Plata, 

contó con la participación de mil do-

centes de todos los niveles educativos 

y se enfocó en debatir y promover 

la implementación efectiva de la ESI 

en las escuelas bonaerenses. 

En su discurso, Kicillof destacó 

que este congreso es parte de un 

proceso planificado para jerarquizar 

la educación sexual en el sistema 

educativo provincial. �Estas trans-

formaciones profundas llevan tiempo 

y deben arraigarse en el sistema 

educativo�, afirmó. Asimismo, re-

marcó que la única manera de lograr 

estos cambios es mediante el diálogo 

y el intercambio de experiencias con 

quienes trabajan diariamente en la 

educación pública. 

El gobernador subrayó la impor-

tancia de la Ley 14.744, vigente desde 

2015, que garantiza el derecho de 

los niños y adolescentes a recibir 

educación sexual integral. �Seis de 

cada diez víctimas de violencia sexual 

en Argentina son niños, niñas y ado-

lescentes. El 80% de quienes pudie-

ron reconocer lo que habían padecido 

lo hicieron gracias a una clase de 

ESI en la escuela�, señaló, dejando 

en claro la efectividad de esta he-

rramienta para prevenir y detectar 

situaciones de abuso. 

El evento contó con la presencia 

de figuras claves como el intendente 

de La Plata, Julio Alak, y la ministra 

de Mujeres y Diversidad, Estela Díaz. 

Durante dos días, los asistentes de-

batirán sobre cómo integrar la ESI 

con otros temas transversales como 

los derechos humanos, el ambiente 

y el sistema educativo. Sileoni, por 

su parte, resaltó que este tipo de en-

cuentros son esenciales para trans-

formar en hechos concretos las po-

líticas públicas que defiende el go-

bierno de Kicillof. 

�Somos un Gobierno que no va a 

renunciar a sus convicciones y que 

está comprometido en cumplir con la 

ley de educación sexual para eman-

cipar a los jóvenes e impulsarlos a 

construir su propio destino�, afirmó 

el director de Educación bonaerense. 

Kicillof concluyó el encuentro 

reafirmando su compromiso con 

la educación pública y con los jó-

venes de la provincia: �Vamos a 

seguir trabajando todos los días 

con los docentes, auxiliares y la 

comunidad entera para escuchar 

y darles la palabra a todos los pibes 

y pibas de la provincia�. 

Esta declaración refleja la con-

vicción del gobierno de transformar 

la educación sexual en Buenos Ai-

res, sabiendo que no existen re-

sultados mágicos, pero con la de-

terminación de avanzar paso a paso 

hacia un futuro mejor. 

Kicillof: «Los argentinos  
siguen amando al Estado 
grande a pesar de Milei» 

El gobernador inauguró el primer Congreso  
Provincial de Educación Sexual 

Congreso ESI.

La Justicia de Nueva York ordenó 

al gobierno de la Provincia de Buenos 

Aires a pagar casi U$S 125 millones a 

dos fondos que la demandaron tras 

no adherirse al canje de deuda que 

se lanzó en el año 2020. 

El fallo es de la Corte del Distrito 

Sur de Nueva York por las demandas 

que iniciaron los fondos Glacial Capital 

y TRSE Holdings, quienes reclamaron 

a la gestión de Axel Kicillof el pago de 

U$S 27 millones luego de no adherir 

al canje de deuda provincial impulsado 

en 2020. Ambos fondos forman parte 

del 2% que no aceptaron la propuesta 

bonaerense lanzada un 14 de mayo de 

2020, donde la Provincia había entrado 

en un �evento de default� al decidir 

no pagar un vencimiento de US$ 115 

millones. En ese momento, argumentó 

que había comenzado a negociar la 

reestructuración del total de deuda 

bajo legislación extranjera, que acu-

mulaba US$ 7.148 millones. 

Fuentes del gobierno bonaerense 

aseguraron a DIB que �la Provincia 

viene trabajando de buena fe para re-

gularizar en un 100% de forma soste-

nible la situación de su deuda con acre-

edores bajo ley extranjera, y lo seguirá 

haciendo de una manera acorde al con-

texto económico provincial actual�. 

�Es importante recordar que el pro-

ceso de reestructuración de la deuda 

de la provincia de Buenos Aires con-

cluido en 2021 permitió canjear el 98% 

de los bonos, y resolver de esa forma 

el problema de insostenibilidad de deu-

da existente�, agregaron. 

Esta noticia se da el mismo día que 

el gobernador Kicillof brindó un reportaje 

al periódico británico Financial Times 

en el que planteó su diferencia de mo-

delo con Javier Milei. �Los argentinos 

todavía aman al Estado grande a pesar 

de Milei�, manifestó. 

También se hizo referencia a la es-

tatización de YPF, donde también un 

tribunal de Nueva York fijó en U$S 16 

mil millones los daños y perjuicios cau-

sados por la expropiación que deberá 

pagar Argentina. El gobernador de-

fendió la nacionalización de la petrolera 

por �el declive absoluto� de su pro-

ducción en los años previos y aclaró 

que estaba actuando de acuerdo a lo 

que permitía el marco legal. 

�Algunos afirmaron que los estatutos 

de YPF, que fueron redactados por 

quienes privatizaron la empresa, eran 

más importantes que la Constitución 

argentina�, señaló. 

La Justicia de Nueva York condenó  
a la Provincia a pagar US$ 125  
millones por el canje de deuda 

Es por una demanda que iniciaron dos fondos de inversión que no entraron en la operación de 2021. “Es importante recordar que el proceso de 
reestructuración de la deuda de la provincia de Buenos Aires concluido en 2021 permitió canjear el 98% de los bonos”, dijeron desde el gobierno.

 El gobernador Kicillof junto al ministro de Economía provincial Pablo López.
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FÓRMULA 1 

Colapinto 
pone primera 
en México  

El piloto argentino de Fórmula 

1, Franco Colapinto, comenzará a 

tener actividad en el Gran Premio 

de México hoy viernes, cuando 

se lleven a cabo las Prácticas Li-

bres 1 y 2. 

Colapinto, que viene de con-

seguir el décimo puesto en el 

Gran Premio de Estados Unidos 

que se corrió en la ciudad texana 

de Austin, llevará un casco en 

homenaje a Carlos Reutemann y, 

además, estrenará colores en su 

monoplaza gracias a uno de sus 

sponsors. 

Hoy a las 15:30 se llevará a 

cabo las Práctica Libre 1, mien-

tras que a las 19 se desarrollará 

la Práctica Libre 2. Esta última 

contará con una extensión adi-

cional de 30 minutos, en la que 

los pilotos podrán probar los 

nuevos neumáticos de Pirelli, 

que van a ser utilizados en la 

temporada 2025. 

Entre las principales novedades 

que presentará el único proveedor 

de neumáticos en la Fórmula 1 

está el compuesto C6, un poco más 

blando que los que se utilizan ac-

tualmente. Este puede servir como 

una buena alternativa en los cir-

cuitos urbanos, ya que presentan 

un mejor agarre. 

El GP de México se lleva a cabo 

en el circuito del Autódromo Her-

manos Rodríguez, que volvió a ser 

parte del calendario de la Fórmula 

1 en el 2015. El mayor ganador allí 

es el neerlandés Max Verstappen, 

que se impuso en cinco de las úl-

timas seis ediciones. 

Este Gran Premio será el quinto 

para Colapinto en la Fórmula 1, 

luego de haber disputado el de Ita-

lia, Azerbaiyán, Singapur y Estados 

Unidos, donde no bajó en ninguno 

del duodécimo puesto. 

Pese a estas pocas carreras, Co-

lapinto ya demostró sus condicio-

nes e incluso pudo sumar cinco 

puntos (cuatro en Azerbaiyán y 

uno en Estados Unidos, donde pro-

tagonizó una gran remontada). 

Esto generó el interés de Sauber, 

donde es una buena alternativa 

para acompañar al alemán Nico 

Hulkenberg en 2025. Incluso suena 

en Racing Bulls, la segunda escu-

dería de Red Bull. 

 

El cronograma de Colapinto 
en el GP de México 
Práctica libre 1: hoy a las 15:30 

Práctica libre 2: hoy a las 19.00. 

Práctica libre 3: mañana a las 14:30 

Clasificación: mañana a las 18.00. 

Carrera: domingo a las 17.00.

El entrenador de Central Córdoba 

le agradeció el esfuerzo a sus diri-

gidos y disparó contra quienes ase-

guran que los santiagueños son los 

�favoritos� de esta conducción de 

AFA. Incluso el DT de Huracán, Frank 

Kudelka, lo insinuó en la conferencia 

de prensa, al decir que no le gustó 

�cómo manejó los tiempos� el árbitro 

Trucco, aduciendo que �sabíamos 

que era algo que podía pasar�.  

�El árbitro puede haber tenido 

detalles, pero no creo que haya sido 

determinante en ninguna jugada�, 

señaló Omar De Felippe, y tiró: �Dicen 

que somos el caballo del comisario. 

No hay que olvidarse que yo estuve 

del otro lado durante muchos años, 

y cuando me tocaba cerraba la boca 

y seguía. Muchos de los que hablan 

hoy, antes jugaban con el caballo del 

comisario�. 

�Le pido a la gente que mire los 

partidos, a ver cuánto lo ayudaron 

a Central Córdoba, porque parecería 

que nosotros no entrenamos, que 

los pibes no juegan, que nos están 

regalando las cosas. No nos regalaron 

nada. Que miren todos los partidos 

y que me lo digan�, sentenció.  

Kudelka había sido crítico tam-

bién del estado del campo de juego 

(�nunca entendimos dónde estaba 

el agua, dónde estaba el barro y 

dónde el pasto alto�). Al respecto, 

De Felippe opinó: �Sabíamos que 

iba a ser así y preparamos el partido 

en base a eso. Cada jugador camina 

en su sector. Se ve qué sector está 

bien y cuál no�.  

�Yo entiendo el juego, cierro la 

boca y valoro lo que hacen estos chi-

cos. Seguimos para adelante, y es-

peremos que estos chicos le sigan 

dando una alegría enorme al club, a 

la gente que viajó. Tienen que en-

tender que cuando nos toca jugar 

tenemos que hacer miles de kiló-

metros, la gente sale a la ruta y viene. 

Nosotros salimos en micro 10 o 12 

horas y salimos. Hay que mirar para 

todos lados. Tratemos de disfrutar 

del fútbol y no estemos buscando 

roña�, cerró.  

Omar De Felippe: “Nadie nos regala nada” 
Huracán 1  
 
Central Córdoba 2 
 

Estadio: San Nicolás. 
Árbitro: Silvio Trucco. 
Huracán: Hernán Galíndez; Hernán de la 
Fuente, Fabio Pereyra, Lucas Carrizo, 
Guillermo Benítez; Rodrigo Echeverría, 
Federico Fattori, Alan Soñora; Walter 
Mazzantti, Eric Ramírez, Héctor Fértoli.  
DT: Frank Kudelka. 
Central Córdoba: Luis Ingolotti; Lucas 
Abascia, Yonatthan Rak, Sebastián Valdez; 
Rafael Barrios, Kevin Vázquez, José 
Florentín, Juan Meli; Rodrigo Atencio, Matías 
Godoy; Lucas Varaldo. DT: Omar De Felipe. 
Goles: PT, 6m De la Fuente (H); 18m Atencio 
(CC); 37m Florentín (CC). 
Cambios: ST, al inicio Ramón Ábila por 
Fértoli (H); 21m Rodrigo Cabral por De la 
Fuente (H); 22m Pablo Siles por Benítez (H); 
27m Favio Cabral por Varaldo (CC); 34m 
Franco Alfonso por Fattori (H); 37m 
Santiago Laquidain por Abascia (CC) y 
Manuel Palavecino por Atencio (CC); 41m 
Franco Watson por Soñora (H); 43m Nicolás 
Quagliata por Godoy (CC) y Cristian Vega por 
Vázquez (CC). 

De la redacción de EL NORTE 
secciondeportes@yahoo.com.ar  

 

Central Córdoba de Santiago del 

Estero le ganó por 2 a 1 a Huracán, 

tras arrancar en desventaja, y clasificó 

para la final de la Copa Argentina, 

instancia en la que aguarda por Boca 

o Vélez. Con los goles de Rodrigo 

Atencio a los 18 minutos del primer 

tiempo y José Florentín a los 37 del 

mismo período, el elenco santiagueño 

le dio vuelta el partido a Huracán, 

que estaba con la ventaja desde los 

6 minutos de juego con un golazo 

de Hernán de la Fuente. 

De esta manera, el Ferroviario 

espera en el choque decisivo, a 

jugarse en diciembre, frente al 

ganador de la llave entre Boca y 

Vélez, que aún no tiene fecha ni 

sede, pero podría jugarse el 22 de 

noviembre. 

A los 6 minutos, tras una ca-

rambola en el área después de tiro 

de esquina, De la Fuente enganchó 

de un derechazo de afuera la pelota 

y la clavó en un ángulo para el 1 a 

0 del "Globo", que hasta ese mo-

mento era más en el partido. 

Pero unos minutos más tarde, 

Central Córdoba asedió a Huracán 

y después de una jugada colectiva 

en el campo rival, Atencio convirtió 

el empate transitorio tras una gran 

asistencia de Matías Godoy por la 

izquierda, a los 18 minutos. 

La insistencia del equipo san-

tiagueño fue tal que consiguió 

romper la defensa del "Globo" y 

con gran tiro libre de Atencio al 

área, Florentín metió la cabeza en 

el momento justo para desviar la 

trayectoria y vencer a Hernán Ga-

líndez para dar vuelta el partido 

cuando se jugaban 37 minutos. En 

el complemento, Central Córdoba 

aguantó el partido, muy bien pa-

rado en el fondo, aunque Huracán 

tuvo la tenencia y las intenciones, 

pero le costó generar peligro en 

el área de los santiagueños, aun 

cuando pisó más el campo rival.

COPA ARGENTINA 

Tres al hilo: Central Córdoba se 

metió en la final en San Nicolás  
El equipo santiagueño se lo dio vuelta a Huracán, le ganó 2 a 1 y clasificó para la final de la Copa 
Argentina, donde espera por Boca o Vélez. Los de De Felippe jugaron un muy buen primer tiempo y 
justificaron el triunfo, que fue su tercero consecutivo en nuestra ciudad en esta edición del torneo. 

San Nicolás le sienta bien al Ferroviario: tres triunfos y pase a la final. COPA ARGENTINA  
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Riquelme  
se refirió 
a los incidentes 

En la clasificación de Boca a la 

semifinal de la Copa Argentina tras 

eliminar por penales a Gimnasia  de 

La Plata, se vivió un lamentable he-

cho, con un fuerte enfrentamiento 

entre los hinchas de ambos equipos 

y la policía minutos antes de arrancar 

el segundo tiempo. Durante los in-

cidentes se dio una imagen pocas 

veces vista: Juan Román Riquelme 

bajó personalmente a la tribuna y 

ayudó a calmar a los hinchas y barras 

bravas. 

"Son cosas de nuestro fútbol. Al 

final, tuvimos la suerte de que se 

pudo seguir jugando el partido. Sa-

bemos que en nuestro país se vive 

el fútbol de una manera especial. 

Sucedió lo que se vio en la tele, pero 

se pudo solucionar", explicó Román 

en una entrevista con Radio 10. 

"Vi la situación desde arriba y en 

un momento me salió bajar. Yo soy 

hincha de mi club, amo a mi gente. 

Siento que siempre tenemos que 

ayudar. Así como a veces criticamos 

mucho a los hinchas y a la policía, 

que es lo más fácil, yo les tengo que 

agradecer a los policías. Entendieron 

que había chicos y mujeres. Pidieron 

disculpas por las balas de goma que 

tiraron", completó. 

Por otro lado, también le agradeció 

a la barra del Club de la Ribera. "Hay 

una cosa que para mí es muy im-

portante. Los hinchas que estaban 

en la platea entendieron que había 

que parar. Así como muchas veces 

se lo critica a la barra, ayudaron para 

que la gente se calme. Hice lo que 

sentía. Es mi club, soy un hincha 

más. Vivo igual que ellos. Gracias a 

Dios tenemos una relación de mucho 

respeto y siempre intento hacer lo 

mejor", aseveró. 

Una de las primeras intervencio-

nes de Riquelme fue abrazando y 

conteniendo a un hombre vestido 

de blanco. "Fue maravilloso lo del 

abrazo. A ese hombre lo vi muy ner-

vioso. La situación era difícil para 

todos. Imaginate que vienen miles 

de hinchas y son diez policías. El 

hombre que me vio y me abrazó me 

dijo: 'Salí de ahí que te van a lastimar'. 

Es increíble. Si yo tengo que pararme 

delante de los hinchas para que no 

los lastimen, lo voy a hacer todos 

los días", sentenció. 

Según reconstruyó Gustavo Grabia, 

los interlocutores de Riquelme fueron 

dos barras de peso. El primero se 

llama Fabián Kruger, le dicen �To-

padora�, y estuvo preso junto a Di 

Zeo por acciones de la barra 15 años 

atrás. El otro es Fernando Gatica, 

alias �Lana�, histórico de la facción 

Lomas de Zamora. 

 

LIGA PROFESIONAL 

River visita  
a Defensa 

River, con equipo alternativo, 

visitará a Defensa y Justicia hoy 

en Florencio Varela, con la premisa 

de volver al triunfo, en el marco 

de la decimonovena fecha de la 

Liga Profesional 2024. 

El encuentro será en el estadio 

Norberto Tomaghello desde las 21, 

con el arbitraje de Nicolás Ramírez, 

quien será secundado por Darío 

Herrera desde el VAR, y contará 

con la televisación en directo de 

la señal deportiva TNT Sports. 

River llega a este encuentro 

luego de empatar 1 a 1 ante el lí-

der Vélez. Sin embargo, entre se-

mana recibió un duro golpe en 

su visita a Mineiro en Brasil, en 

donde fue goleado por 3 a 0 en 

la ida de las semifinales de la 

Copa Libertadores. 

Con el campeonato local des-

cartado de la pelea y con el obje-

tivo del trofeo internacional entre 

ceja y ceja, el entrenador Marcelo 

Gallardo apelará a un equipo al-

ternativo, para resguardar a los 

titulares e intentar dar el golpe la 

próxima semana para revertir la 

serie. 

De esta manera, la probable for-

mación del Millonario será la si-

guiente: Jeremías Ledesma; Milton 

Casco, Federico Gattoni, Leandro 

González Pirez o Ramiro Funes 

Mori, Enzo Díaz; Rodrigo Villagra, 

Nicolás Fonseca; Pablo Solari, Ma-

ximiliano Meza o Manuel Lanzini, 

Claudio Echeverri o Franco Mas-

tantuono; Adam Bareiro. 

Por su parte, Defensa y Justicia 

arrastra un andar irregular en el 

certamen y viene de caer ante Ra-

cing 4-3 en Avellaneda. Aunque 

está un tanto relegado, el elenco 

de Varela aspira a ingresar a los 

puestos de Copas internacionales. 

Por su parte, Barracas Central 

y Estudiantes jugarán hoy, desde 

las 15 en el Estadio Guillermo 

Laza. 

El Pincha logró alejarse de un 

presente más que preocupante. 

Hacía seis partidos seguidos que 

no ganaba y, sumado a las elimi-

naciones en Copa Libertadores y 

Argentina, la continuidad de su 

DT se puso en duda. Sin embargo, 

en la fecha 16 logró una victoria 

por la mínima ante Defensa y Jus-

ticia y desde allí está imparable. 

En tanto, el conjunto dirigido 

por Rubén Darío Insúa no viene 

bien: de los últimos 17 partidos en 

el torneo tan solo ganó uno. Perdió 

en diez e igualó en los seis res-

tantes. Viene de caer por la mínima 

ante San Lorenzo en lo que fue el 

reencuentro de Insúa con la gente 

del Ciclón.  

 

 

COPA SUDAMERICANA

Racing consiguió un 
valioso empate en Brasil
En San Pablo, la Academia lo ganaba por Salas; Corinthans lo dio vuelta 
por un doblete de Yuri Alberto y Martirena puso el 2-2 definitivo. El 
próximo jueves se jugará  la revancha en el Cilindro.

De la Redacción de EL NORTE 
deportes@diarioelnorte.com.ar 

 

En el encuentro de ida de las 

semifinales de la Copa Sudameri-

cana, Racing igualó 2-2 en su visita 

a Corinthians y todo quedó abierto 

para la revancha, el jueves que vie-

ne y en el Cilindro de Avellaneda. 

Maxi Salas abrió el marcador 

para la Academia, el equipo de 

Ramón Díaz pasó a ganarlo con 

un doblete de Yuri Alberto y Gas-

tón Martirena le puso cifras de-

finitivas al partido.  

El ganador de esta serie defi-

nirá el título con Lanús o Cruzeiro, 

que igualaron 1-1 en Brasil en el 

primer partido. 

El primer tiempo en el Neo 

Química Arena fue vibrante, con 

golazos y el condimento de la llu-

via que generaba incertidumbre 

respecto al balón, debido a que 

en algunos lugares se deslizaba 

muy rápido y en otro, se quedaba 

clavada. 

Racing lo abrió a los seis mi-

nutos con un golazo: Gabriel Arias 

la tiró larga, Maravilla Martínez 

peleó con su marca y la pelota le 

quedó a Maxi Salas, quien vio ade-

lantado al arquero y de volea la 

colocó por arriba. No le duró de-

masiado la alegría a la Academia, 

debido a que a los 11 la gran figura 

del equipo de Ramón Díaz, el ne-

erlandés Memphis Depay, armó 

una muy buena jugada individual 

y asistió a Yuri Alberto, quien de-

finió con categoría ante la salida 

de Arias. El Timao después del em-

pate se mostró superior, Arias sacó 

el segundo con una gran atajada 

después de un cabezazo de André 

Ramalho y cuando Racing parecía 

acomodarse en el campo, encontró 

el segundo: Yuri Alberto sacó el de-

rechazo desde afuera y la puso 

junto al palo. 

El inicio del segundo tiempo fue 

todo de Racing, que se paró en cam-

po contrario y a partir de los anti-

cipos de los centrales fue acorra-

lando a Corinthians y, a los 11, llegó 

el empate con otro gran gol. 

Gastón Martirena la tomó en tres 

cuartos, tiró un caño, metió una 

gambeta, tiró la pared con Almendra 

y sacó el derechazo que se metió 

cruzado junto al palo derecho del 

arquero. Tremendo golazo. 

Corinthians fue más en el final, 

ya con un Racing cansado, y tuvo 

un par de oportunidades muy claras 

para quedarse con la victoria, pero 

en la primera el paraguayo Romero 

la tiró arriba con el arco solo y des-

pués se lució Gabriel Arias. 

Racing logró un buen resultado ante el Timao. WEB

Corinthians 2  
Racing 2 
 
Estadio: “Neo Química Arena”, de 
Corinthians. 
Árbitro: Gustavo Tejera (Uruguay). 
Corinthians: Nogueira; Fagner, Ramalho, 
Cacá y Bidu; André Carrillo, José Martínez y 
Charles; Rodrigo Garro; Memphis Depay y Yuri 
Alberto. DT: Ramón Díaz. 
Racing: Gabriel Arias; Martirena, Di Césare, 
Santiago Sosa, García Basso y Gabriel Rojas; 
Juan Fernando Quintero, Almendra, Nardoni y 
Maximiliano Salas; y Adrián Martínez.  
DT: Gustavo Costas. 
Goles: PT, 6’ M. Salas (R) 11’ y 34’ Yuri Alberto 
(C); ST 9’ Martirena (R).  
Cambios: PT, 24’ Ángel Romero por J. 
Martínez (C), 13’ Alex Santana por Charles (C), 
28’ Breno Bidon por Carrillo (C), Mateuzinho 
por Fagner (C), Igor Coronado por Garro (C), 
31’ Bruno Zuculini por Almendra (R), 35’ 
Luciano Vieto por Quintero (R) y 39’ Santiago 
Quirós por Salas (R). 
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Defensores y Belgrano afrontarán 

hoy compromisos importantes en el 
Prefederal de Básquet. Ambos vienen 
de perder y se presentarán por el 
Grupo B en el marco de la décima 
fecha de la Región Norte. En busca 
de sus respectivos objetivos no tienen 
margen de error de aquí al cierre de 
la fase regular. Desde las 21.30, el 
Rojo será local de Ciudad de Cam-
pana, en tanto que el Granate recibirá 
en Villa Ramallo a Unión Vecinal de 
La Plata. Por esta zona también esta 
noche jugará Los Andes; mañana lo 
hará Somisa.  

Belgrano sufrió en su última pre-
sentación un duro traspié en reducto 
ajeno con Unión Vecinal, resultado 
que lo hizo retroceder peligrosamente 
en la tabla. De hecho, bajó del primer 
puesto al tercero y hoy por hoy estaría 
perdiendo la chance de ascender de 
manera directa a la Liga Federal (ten-
dría que jugar un mano a mano con 
el cuarto del Grupo C). En el caso de 
Defensores el panorama asoma to-
davía más complicado. Si pretende 
pelear por terminar entre los cuatro 
primeros debería ganar todo lo que 
le queda, una misión difícil, más allá 
de que viene cumpliendo con una 
campaña correcta. 

Finalmente, Los Andes �que arras-
tra siete derrotas en fila� actuará en 
suelo platense ante Banco Provincia. 
Y mañana será el turno de Somisa, 
que expondrá el liderazgo exclusivo 
visitando a Costa Brava, que abandonó 
el último puesto luego de haber su-
mado dos victorias seguidas. 

Por su parte, en encuentros co-
rrespondientes al Grupo A, mañana 
La Emilia recibirá al puntero e invicto, 

Atenas de La Plata. Y por último, el 
domingo Sacachispas enfrentará en 
Villa Constitución a CADU de Zárate. 
Por otro lado, como viene sucediendo 
desde el inició mismo de la temporada, 
en el Grupo C cada partido resulta 
trascendente en la lucha por los prin-
cipales lugares del escalafón general. 
En esta oportunidad, en la programa-
ción se destacan Colón de Chivilcoy-
Los Indios de Junín y Argentino de 
Pergamino-Náutico de San Pedro. El 
puntero, San Martín de Junín, mañana 

visitará al último, Boca del Tigre, sin 
victorias hasta el momento.  

 
Programa completo 
Grupo A: mañana: 21.00, La Emi-

lia-Atenas (M. Petroni-C. Fernández); 
domingo: 19.30, Sacachispas-CADU 
de Zárate (M. Petroni-P. Ramírez). 
Libre: Independiente de Zárate. 

Grupo B: hoy: 21.30, Belgrano-Ciu-
dad de Campana (I. Petroni-A. Ferrari), 
Defensores-Unión Vecinal de La Plata 
(M. Arribas-E. Pérez) y Banco Provincia 

de La Plata-Los Andes (M. Cáceres-
F. Ronconi); sábado: 21.00, Costa Brava 
de General Rodríguez-Somisa (F. Te-
naglia-M. Castroagudín). 

Grupo C: hoy: 21.00, Colón de Chi-
vilcoy-Los Indios de Junín (F. Tena-
glia-JM. Tenaglia), Argentino de Per-
gamino-Náutico de San Pedro (R. Sán-
chez-L. Maidana) y Comunicaciones 
de Pergamino-Estudiantes de La Plata 
(A. Biset-F. Daiub); sábado: 20.00, Boca 
del Tigre de Escobar-San Martín de 
Junín (E. De la Peña-J. Albertinsky). 

Luciano Valenti 

encabezará la 

lista de unidad 

de la ABSN  

 

 

 

 

 

 

Luciano Valenti encabezará la 
lista de unidad de la Asociación de 
Básquetbol de San Nicolás, la cual 
ya fue presentada formalmente a 
los agentes de Personas Jurídicas 
de la Provincia de Buenos Aires 
Alberto Figueroa y Álvaro Larroza, 
quienes desde diciembre llevan 
adelante la intervención de la ins-
titución. A la nota de presentación 
de la nómina la acompañará un 
acta en la que quedará acentado 
el apoyo absoluto de todos los clu-
bes y en el que Sacachispas se 
compromete a levantar la medida 
cautelar que había llevado a sus-
pender la Asamblea General Ordi-
naria del 18 de septiembre. 

Valenti -de 47 años-  se viene 
desempeñando como represen-
tante de Riberas ante la ABSN des-
de hace varios años y además es 
jugador del Maxibasquet de la Aca-
demia (a su vez integró el plantel 
de los villenses que fuera campeón 
en la Primera local en 2011). 

Si todo transita esta vez por los 
cursos normales, a la brevedad se 
podría convocar a un nuevo cón-
clave para que la Asociación vuelva 
a tener autoridades formalmente 
constituidas. A Valenti lo acom-
pañarán José Videla (vicepresi-
dente), Luis Espíndola (secretario), 
Javier Zorzin (tesorero), Carlos Ja-
vier Marcone, Héctor Mazzolini, 
Baltazar Graciano (revisores de 
cuentas titulares), Sebastián Guille 
(revisor de cuentas suplente), Ma-
teo Ferrari, Martín Hanglin, Martín 
Porfiri (Tribunal de Disciplina ti-
tular) y Germán Fiorito (Tribunal 
de Disciplina suplente). 

Grupo A 
EQUIPO Pts. PJ PG PP 
Atenas (LP) 16 6 6 0 
Platense 13 8 5 3 
Independiente (Z) 11 7 4 3 
Regatas* 9 5 4 1 
CADU* 9 7 2 5 
Sacachispas 9 8 1 7 
La Emilia 8 7 1 6 
*Partido suspendido por la Federación 
Bonaerense 

Grupo B 
EQUIPO Pts. PJ PG PP 
Somisa* 17 9 8 1 
Unión Vecinal 16 9 7 2 
Belgrano* 16 9 7 2 
Banco Provincia 14 9 5 4 
Defensores (VR) 12 9 3 6 
Ciudad de Campana12 9 3 6 
Costa Sud 11 9 2 7 
Los Andes 10 9 1 8 
*Ganó Belgrano 84-83.  
Resultado sujeto a revisión del HTD. 

Grupo C 
EQUIPO Pts. PJ PG PP 

San Martín (J) 17 9 8 1 

Argentino (P) 15 9 6 3 

Colón (Ch) 15 9 6 3 

Estudiantes (LP) 15 9 6 3 

Los Indios 15 9 6 3 

Náutico (SP) 12 9 3 6 

Comunicaciones 10 9 1 8 

Boca del Tigre 9 9 0 9 

((Posiciones  

PREFEDERAL DE BÁSQUET 

Compromisos importantes 
para Belgrano y Defensores 
Ambos vienen de perder y se presentarán hoy por el Grupo B en el marco de la décima fecha de la 
Región Norte. El Rojo será local de Ciudad de Campana y el Granate de Unión Vecinal de La Plata. Por 
esta zona también esta noche jugará Los Andes, mientras que mañana lo hará Somisa.
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fúnebres

Los restos de monseñor Cardelli descansarán 
en el Santuario de la Virgen del Rosario
La ceremonia se llevará a cabo el próximo jueves 7 de noviembre, a las 16:00, en el Santuario de San Nicolás. Ese día se cumplirá 
el segundo aniversario del fallecimiento del prelado.

A dos años de la partida física 
de quien fuera obispo de la Dió-
cesis de San Nicolás, Héctor Sa-
batino Cardelli, el 7 de noviem-
bre próximo se  procederá al 
traslado de sus restos al San-
tuario de la Virgen del Rosario 
de San Nicolás. Hoy descansan 
en el Cementerio Municipal. 

Los fieles de todas las loca-
lidades que integran la diócesis 
están invitados a participar de 
la misa que será a las 16:00 en 
el templo mayor. Antes de fa-
llecer, el obispo emérito había 
expresado su deseo de estar cer-
ca de la Virgen. Luego de varias 
autorizaciones y de la ejecución 
de una obra en el Santuario, que 
permitió generar un espacio pa-
ra ubicar los restos, se cumplirá 
el deseo de este servidor fiel 
de la Madre de San Nicolás. 

 
Séptimo obispo  
Héctor Sabatino Cardelli fue 

el séptimo obispo de la Diócesis 
de San Nicolás gobernando des-
de 2004 hasta 2017. 

N a c i d o  e n  l a  l o c a l i d a d  d e 
Godoy (Santa Fe) en 1941, Héc-
tor era hijo de inmigrantes ita-
l ianos .  A  temprana edad fue 
germinando en su corazón la 
vocación sacerdotal y a los 27 
años recibió la ordenación sa-
cerdotal .   

Luego de una intensa labor 
pastoral en Rosario y de des-
empeñarse durante largos años 
como capellán de la cárcel de 
esa ciudad, el 5 de mayo de 1995 
el papa Juan Pablo II lo designó 
obispo titular de Fornos Mag-
giore (Tunes, África) y auxiliar 
de la Arquidiócesis de Rosario. 

Acontecimiento mariano  
El 21 de febrero de 2004 tomó 

posesión como obispo de la Dió-
cesis de San Nicolás. Sintió que 
el nuevo nombramiento signi-
ficaba un llamado de la Virgen 
para continuar la obra iniciada 
con el acontecimiento mariano 
del que surgió una nueva advo-
cación de la Madre de Dios en 
el seno de la Iglesia: María del 
Rosario de San Nicolás. Como 
tercer obispo interviniente en 
el mismo, tuvo a su cargo la in-
auguración final de la construc-
ción del Santuario, la coronación 
diocesana de la sagrada imagen, 

el establecimiento de la Pere-
grinación Diocesana Anual de 
toda la diócesis al Santuario de 
San Nicolás.  

 
Su quehacer pastoral  
Junto al legado pontificio par-

ticipó de la ceremonia de bea-
tificación de la religiosa de Ma-
ría Santísima del Huerto María 
Crescencia Pérez, primera beata 
bonaerense y séptima de la Ar-
gentina. Creó 11 nuevas parro-
quias y erigió el Santuario de 
la Divina Misericordia en la lo-
calidad de La Emilia. Ordenó 34 
sacerdotes.  Fue el  obispo de 

mayor permanencia en la dió-
cesis  ( 12  años)  y  el  único en 
completar el mandato hasta la 
edad de retiro a los 75 años su-
gerido por el derecho. 

 
Su personalidad  
Era una persona sumamente 

sencilla, de trato directo y afa-
ble, servicial y siempre dispues-
to a entregarlo todo sin reser-
varse nada. Conciliador en las 
situaciones complejas, indul-
gente para con las  faltas  del 
prójimo, cercano y amigo de to-
dos, siempre dispuesto a todas 
las iniciativas pastorales. Con 

entereza afrontó las dificultades 
que la iglesia del momento le 
presentaba. Atendió los reque-
rimientos de quienes llegaban 
pidiendo ayuda espiritual o ma-
terial. Siempre aspiró a ofrecerle 
a Dios hasta la última gota de 
sangre pastoral, y así lo hizo. 

Al momento de fallecer, el 7 
de noviembre de 2022, a causa 
de una enfermedad oncológica, 
tenía 81 años.

El traslado será el 7 de noviembre a las 16:00.

SEPELIO 

 
+Villagra, José Faustino (q.e.p.d.) 
Falleció en San Nicolás de los Arroyos, 
el 24 de octubre de 2024 a los 61 años 
de edad. Sus hijos: José Miguel, María 
de los Ángeles, Jonathan, Karen y Emily 
Villagra. Amigos y demás familiares par-
ticipan a sus relaciones el fallecimiento. 
Sus restos serán cremados en el Ce-
menterio Villa Constitución hoy a las 
12:30. Servicio Exequial Service S.A. - 
Cochería San Nicolás - Casa Lasalle. Tel.: 
(0336) 4425500/ 4421627/ 4428817. 
www.exequialservicesa.net 
 
PARTICIPACIÓN 

 
+Mansilla, Nelda Inés (q.e.p.d.) 
Falleció en San Nicolás de los Arroyos, 
el 23 de octubre de 2024 a los 69 años 
de edad. Familiares y amistades parti-
cipan a sus relaciones el fallecimiento. 
Sus restos fueron inhumados en el Ce-
menterio San Nicolás ayer a las 12:00. 
Servicio velatorio: Balcarce 175 - Sala 1. 
Servicio contratado por Mutual Euroa-
mericana. Servicio Exequial Service S.A. 



SÁBADO 

 

Mínima: 9° Máxima: 25°
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DOMINGO 
 

Mínima: 12° Máxima: 26°

el clima

Mínima: 13° 

Máxima: 21°

HOY

Chaparrones

Despejado

Despejado

el sol

Salida: 
6.10

Puesta: 
19.23
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río Paraná

farmacias

Andresito                           0.86 C. 

Iguazú                              7.00 C. 

Posadas                           9.77 B. 

Corrientes                     1.22 C. 

Paraná                                0.57 C. 

Santa Fe                          0.85 C. 

San Lorenzo                      0.58 B.

Rosario                              0.77 C. 

Villa Constitución               0.75 C. 

San Nicolás                       1.15 C. 

Ramallo                             0.80 C. 

San Pedro                        0.91 C.    

Baradero                            1.00 C. 

Formosa                             S/E. 

Fuente:  Prefectura San Nicolás

   quiniela nacional nocturna

  quiniela nacional vespertina

  quiniela nacional matutina

    quiniela Bs.As. matutina

loterías/quinielas

    quiniela Bs.As. vespertina

LAS AGENCIAS 
DE LA CIUDAD

   quiniela  Santa Fe nocturna

  quiniela Bs.As nocturna

  1)  . . . .4385 
  2)  . . . . .3123 
  3)  . . . . .9617 
  4)  . . . .7443 
  5)  . . . . .3153 
  6)  . . . . .4173 
  7)  . . . .4652 

  8)  . . . .7002 
  9)  . . . .9544 
10) . . . . .2857 
11)  . . . . .3553 
12)  . . . . .8199 
13)  . . . . .0913 
14)  . . . . .1679 

15)  . . . .2896 
16)  . . . . .2127 
17)  . . . . .9794 
18)  . . . .8622 
19)  . . . . .3891 
20)  . . . .6617 

   quiniela Mendoza nocturna
  1) . . . . .4461 
  2) . . . . .9031 
  3)  . . . .4229 
  4) . . . . .8421 
  5)  . . . . .5912 
  6)  . . . . .3121 
  7) . . . . .9810 

  8)  . . . .0480 
  9)  . . . . .7135 
10) . . . . .5422 
11)  . . . . .0375 
12)  . . . . .8150 
13)  . . . .6838 
14)  . . . . . .9511 

15)  . . . . .6414 
16)  . . . .8694 
17)  . . . . .3372 
18)  . . . . .4537 
19) . . . . . .1681 
20)  . . . .9913

  1) . . . . .4938 
  2)  . . . .4789 
  3)  . . . .9932 
  4) . . . . .2102 
  5)  . . . .7446 
  6)  . . . .3599 
  7)  . . . . .7610 

  8)  . . . .2745 
  9)  . . . .8905 
10)  . . . .0573 
11)  . . . . .9438 
12)  . . . . .6166 
13) . . . . .3305 
14) . . . . .2644 

15)  . . . . .1303 
16)  . . . . .3031 
17)  . . . .0860 
18) . . . . .9726 
19)  . . . .3906 
20)  . . . .8322 

  1)  . . . .5764 
  2)  . . . . .1545 
  3)  . . . .6822 
  4)  . . . .7760 
  5)  . . . .2683 
  6)  . . . .0302 
  7)  . . . .3092 

  8)  . . . .7784 
  9) . . . . .5210 
10)  . . . . .2416 
11)  . . . . .0752 
12)  . . . .5903 
13)  . . . .0244 
14)  . . . . .1929 

15) . . . . .9564 
16)  . . . . .1490 
17) . . . . .2566 
18) . . . . .5523 
19)  . . . . .5186 
20) . . . . .1937

  1)  . . . .6374 
  2)  . . . .4683 
  3) . . . . .0416 
  4)  . . . .9247 
  5)  . . . .9395 
  6)  . . . .0013 
  7)  . . . .0820 

  8)  . . . .4022 
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19)  . . . . .9016 
20)  . . . .3355 

Menguante 
24/10/24

la luna Nueva 
1º/11/24

Llena 
15/11/24

Creciente  
09/11/24

  1)  . . . .6300 
  2)  . . . .7893 
  3)  . . . .6045 
  4)  . . . .7040 
  5)  . . . .0805 
  6)  . . . .8546 
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10)  . . . .6354 
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17)  . . . . .2759 
18)  . . . . .2135 
19)  . . . . .2213 
20) . . . .5300 

Servicio doméstico

clasificados

Cuidado de personas

Los uruguayos irán a las urnas el 
próximo domingo para elegir al su-
cesor del presidente Luis Lacalle 
Pou, en una contienda entre conti-
nuidad y cambio, marcada por dos 
bloques. 

El opositor Frente Amplio (FA), 
coalición de izquierda que gobernó 
entre 2005 y 2020, lidera las en-
cuestas aunque no alcanzaría la ma-
yoría (50 por ciento más uno) para 
evitar una segunda vuelta. 

En un eventual balotaje la Coali-
ción Republicana (CR), alianza de 
hecho iniciada en 2019 entre cuatro 
partidos de centro y centroderecha, 
iría detrás de un candidato. 

El exintendente del departamento 
de Canelones (sur) y profesor de his-
toria Yamandú Orsi (57) es el candi-
dato del FA, pero todavía está lejos 
de ser líder de un partido en proceso 
de renovación. 

Quien se consideraba seguro 
segundo y por ende representante 
de la CR en una segunda vuelta, el 
ex secretario de la Presidencia y 
veterinario Álvaro Delgado (55), 
del oficialista Partido Nacional (PN) 
y que se presenta como la "ree-
lección" del gobierno, ahora tiene 
un desafiante. 

Andrés Ojeda (40), del Partido Co-
lorado (PC), dio un salto meteórico 
en su proyección política poniendo 
en apuros a Delgado, quien no ha 
podido traducir a su favor la alta po-
pularidad de su mentor, Lacalle Pou. 

La Usina de Percepción Ciudadana 
estimó en su última encuesta una 
intención de voto al FA del 47 por 
ciento, al PN del 25 por ciento y al 
PC de 16 por ciento. 

"Considerando la tendencia, este 
es un escenario favorable para el 
FA", dijo a Xinhua Alejandra Gon-
zález, investigadora del equipo de 
la Usina. 

Los dos bloques que han marcado 
la política uruguaya de las últimas 
décadas parecen sólidos y no hay 
un trasiego de votantes entre ellos. 

Los partidos de la CR (PN, PC, Ca-
bildo Abierto y Partido Independien-
te) "tienen las barreras más bajas 
como para ir captando votos de uno 
y otro", evaluó González. 

En cambio, el FA "está captando 
sobre todo votos de indecisos", agregó 
la experta, quien consideró que "es 
probable que el FA obtenga mayoría 
parlamentaria". 

El panorama también se plantea 
favorable para la izquierda en una 
eventual segunda vuelta, el 24 de 
noviembre, en la que Orsi tendría 
un 50 por ciento de las adhesiones 
y Delgado un 40 por ciento, según 
la Usina de Percepción Ciudadana. 

Si bien casi la mitad de la pobla-
ción aprueba la gestión de Lacalle 
Pou (51 por ciento), destacada por 
su manejo de la pandemia, la sequía 
y la inflación, no ha logrado transferir 
esa popularidad a Delgado, quien se 
desempeñó como secretario de la 

Presidencia en este mandato. 
"Su imagen y su popularidad es 

buena y ha hecho difícil a otros 
miembros del Gobierno u otros po-
sibles líderes construir sus lideraz-
gos", interpretó la socia y directora 
de Cifra, Mariana Pomiés, en diálogo 
con Xinhua. 

En un escenario de cierta "apa-
tía" y con una campaña electoral 
"fría", según coinciden analistas 
y políticos, las propuestas de los 
candidatos son muy similares y 
apenas tienen matices. 

Apenas subió la temperatura del 
debate la propuesta de reforma cons-
titucional sobre seguridad social, 
que elimina el sistema previsional 
privado y lleva a 60 años la edad 
mínima jubilatoria, rechazada por 
los tres principales candidatos, aun-
que es impulsada por algunos sec-
tores del FA. 

El nuevo Gobierno comenzará a 
definirse el próximo domingo en 
unas elecciones con voto obligatorio 
en la que están habilitados para votar 
2.727.120 electores. 

Uruguay elige entre  
la continuidad y el cambio
Este domingo se llevarán a cabo las elecciones y el Frente Amplio está arriba 
en la intención de voto.

El Frente Amplio encabeza la intención de voto en Uruguay.

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas mayores con buenas 

referencias. Teléfono: 3364202472

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de abuelos y limpieza. Teléfono. 
3364631580. 

SE OFRECE SEÑORA para limpieza 

o cuidado de personas. Teléfono. 
154217320. 

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas y limpieza por la tar-

de o la mañana con referencias. 

Teléfono. 3364671553

SE OFRECE SEÑORA empleda do-

méstica, dama de compañia para 

adultos, con buena referencias. 

Tel. 2477-201335

SE OFRECE SEÑORA  cuidado de per-

sonas en clínica con experiencia y 

referencias. Tel.: 3364213580

SE OFRECE SEÑORA  para cuidado 

de personas en clínicas o particular. 

Tel. 3400 661515

SE OFRECE SEÑORA jubilada para 

cuidado de enfermos y adultos ma-

yores. Tel. 154297545

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas por la tarde o la ma-

ñana y limpieza. Con referencias. 

Tel.: 3364671553

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de 

abuelos y limpieza, solo por la ma-

ñana. Tel. 3364115665
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Para Jensen Huang, CEO y cofun-

dador de NVIDIA, una empresa líder 
en el desarrollo de soluciones de 
hardware y software de inteligencia 
artificial, el futuro de los vehículos 
es inevitablemente autónomo. Esta 
tecnología se extenderá desde las 
gamas más lujosas y exclusivas hasta 
las líneas más económicas y acce-
sibles, y así como hoy en día los air-
bags y frenos ABS son estándar en 
cualquier automóvil, el coche del 
mañana vendrá equipado de fábrica 
para transportarnos a cualquier des-
tino sin que tengamos que moles-
tarnos en conducirlo. 

De alguna manera, este futuro ya 
está entre nosotros, al menos ini-
cialmente con el despliegue de ro-
botaxis en ciudades como San Fran-
cisco, Los Ángeles, Phoenix y Austin, 
en los Estados Unidos; así como 
Guangzhou, Shenzhen, Shanghai, 
Wuhan, Pekín y otras trece ciudades 
en China. En la gran mayoría de los 
casos, estos servicios -que se solicitan 
a través de una aplicación- están li-
mitados a zonas y horarios de ope-
ración específicos, y suelen contar 
con operadores remotos que pueden 
intervenir en momentos específicos 
del viaje para guiar el vehículo ante 
situaciones imprevistas. 

El concepto de vehículos autónomos 
no es nuevo. En 1939, General Motors 
presentó en la exhibición Futurama, 
durante la Feria Mundial de Nueva York, 

una maqueta de una ciudad futurista 
donde autos eléctricos eran guiados por 
sistemas de control remoto instalados 
en la infraestructura vial, eliminando 
la necesidad de que los humanos con-
dujeran. Este planteo visionario, ideado 
por el diseñador industrial Norman Bel 
Geddes, imaginó un escenario que, casi 
cien años después, gracias a los avances 
en sensores, sistemas de navegación, 
visión computacional e inteligencia ar-
tificial, se está transformando en una 
realidad tangible. 

Por otra parte, los estudios más re-
cientes sugieren que los vehículos au-

tónomos son más seguros que los con-
ducidos por humanos, al menos en si-
tuaciones cotidianas. Los robotaxis de 
Waymo, filial del conglomerado Alphabet 
(empresa matriz de Google), han acu-
mulado más de 35.4 millones de kiló-
metros recorridos hasta finales de junio 
de este año. Los datos recopilados indican 
que estos coches presentan una mayor 
seguridad en comparación con los con-
ductores tradicionales. 

 
Menos accidentes 
Las estadísticas son notables: los 

robotaxis de Waymo estuvieron in-

volucrados en un 84% menos de ac-
cidentes con despliegue de airbags, 
un 73% menos de accidentes que 
causaron lesiones y un 48% menos 
de accidentes reportados a la policía 
en comparación con los choferes hu-
manos. 

El camino al vehículo autónomo 
fue lentamente pavimentado por in-
novaciones progresivas en tecnolo-
gías de asistencia al conductor, en 
las que Mercedes-Benz y BMW ju-
garon un papel fundamental en las 
décadas de 1990 y 2000. El desarrollo 
del control de crucero adaptativo, 

un sistema que ajusta automática-
mente la velocidad del vehículo para 
mantener una distancia segura con 
el auto que está adelante, o funciones 
avanzadas como el Steering Assist, 
que ayuda a mantener el vehículo 
dentro del carril y seguir el tráfico 
en autopistas, fueron unos de los 
pasos más importantes hacia la con-
ducción autónoma. En los últimos 
años, tecnologías de estacionamiento 
automatizado y detección de pea-
tones y obstáculos en el camino fue-
ron sentando las bases para niveles 
más altos de automatización.

TECNOLOGÍA 

¿Adiós al volante?: la inevitable  
evolución del automóvil
Los vehículos autónomos están pasando rápidamente de la ciencia ficción a la realidad. Esta revolución tecnológica plantea inevitables preguntas 

sobre el futuro de la conducción humana y la libertad individual. ¿Estamos preparados para soltar el volante en las próximas décadas? 


